
Ano XXXVII - nº1575 - Circulação Semanal OURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritos
www.jornaloliberal.net

Sexta-feira, 1º de março/2024

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

Prefeito de Mariana anuncia 
medidas de combate à dengue
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Fernando Teixeira de AndradeFernando Teixeira de Andrade

LUCAS PORFÍRIO 

O prefeito de Mariana, Celso 
Cota (MDB), anunciou que para 
intensificar as ações de combate à 
dengue, a Prefeitura está contratan-
do 30 novos agentes de combate às 
endemias para atuar durante esse 
período de emergência em saúde 
no município.

De acordo com o último boletim 
epidemiológico da cidade, divulga-
do no dia 24 de fevereiro, Mariana 
possui 1.414 (mil, quatrocentos e 
quatorze) casos confirmados de 
dengue. Sendo o distrito de Passa-
gem de Mariana, com 222 casos, a 
localidade mais afetada. Passagem 
é seguida do bairro Cabanas, que 
possui 158 casos da arbovirose.

“Me preocupa muito saber que 
estamos chegando a mil e quatro-

centos casos de dengue em Maria-
na. Claro que desse número, muitos 
já estão em recuperação. Mas é 
sinal de que nós precisamos conti-
nuar muito atentos às nossas ações. 
Tanto nós enquanto prefeitura, 
quanto a população fazendo a sua 
parte”, afirmou Celso Cota.

A Secretaria de Saúde também 
intensificou a atuação contra o 
mosquito Aedes Aegypti no bairro 
Cabanas. “São mais de 40 profis-
sionais mobilizados para abordar, 
diariamente, 600 residências na 
localidade, com previsão de con-
clusão na sexta-feira (01). Eles 
atuam na prevenção, orientação e 
eliminação dos focos, com o uso 
de larvicidas e inseticidas através 
de borrifação com a bomba costal 
e, também, na remoção de materiais 
inservíveis”, informou o executivo.

Torcedora mirim que chorou em 
campo ao entrar com Itabirito F.C 
ganha presente do Atlético-MG

O último dia 17 de fevereiro 
seria marcado apenas pelo duelo 
entre o Itabirito F.C, clube estreante 
na elite do Campeonato Mineiro, 
e o Atlético-MG, campeão em 48 
edições.

Mas uma cena incomum cha-
mou atenção dos telespectadores 
e presentes no Estádio Mané Gar-
rincha, em Brasília: uma pequena 
torcedora, vestindo a camisa do 
Itabirito, entrou com os jogadores 
do Gato do Mato. Um ritual normal 
em todas as partidas, não fossem os 
momentos durante a execução do 
hino nacional: a pequena Bia, de 
apenas 6 anos de idade, levantou a 
camisa vermelha e azul, do Itabiri-
to, e mostrou por baixo a camisa do 
Atlético.

A cena foi ainda mais cativan-
te porque a Bia apontava para o 
escudo alvinegro e mostrava onde 
queria estar: junto aos jogadores 
do Galo. O que parecia um enga-
no, colocar uma torcedora do Galo 
com o Gato do Mato, se deu porque 
as cotas da lista para que crianças 
entrassem com o time alvinegro, já 
estavam esgotadas. 

RAQUEL BARAKAT "Agora, estará do lado certo"
A cena viralizou na internet e 

em programas esportivos, e o Atlé-
tico, que teve conhecimento da si-
tuação, preparou uma surpresa para 
a pequena alvinegra: convidou ela, 
seus pais e seu irmão, de apenas 3 
anos, para acompanharem a partida 
deste sábado (2), entre Atlético e 
Ipatinga, na Arena MRV, às 16:30h.

A família terá uma longa estra-
da pela frente, afinal, eles são mo-
radores de Bonfinópolis de Minas, 

noroeste do estado, a cerca de 500 
km de Belo Horizonte. 

Nas redes sociais, o Atlético 
compartilhou um vídeo onde o pai 
contava à filha e ao filho o presente 
que receberam. "A pequena Bianca 
emocionou a Massa com seu gesto 
de amor ao Galo em Brasília. Ago-
ra, estará do lado certo! Ela vai en-
trar em campo com o time no jogo 
do próximo sábado, contra o Ipatin-
ga, na Arena MRV. Nos vemos na 
Arena MRV, Bibi!".

Farmácia 24h 
é inaugurada na 
Policlínica de Mariana

LUCAS PORFÍRIO 

A Policlínica de Mariana, nesta quinta-feira (29), ganhou 
uma farmácia interna com funcionamento 24h. A medida 
tem o intuito de proporcionar maior agilidade na distribuição 
de medicamentos e garantir que todos os pacientes tenham 
o acesso aos remédios logo após a consulta, sem fila de 
espera.

A abertura da nova farmácia foi anunciada pelo prefeito 
da Primaz de Minas, Celso Cota (MDB), por meio de suas 
redes sociais. “Temos mais uma farmácia interna nessa uni-
dade de saúde tão importante para Mariana. Com isso, nós 
vamos diminuir as filas de espera para entrega dos medica-
mentos”, disse o chefe do executivo.

Celso Cota ainda destacou que a farmácia funcionará 
aos domingos: “A partir desse domingo (03), essa farmácia 
vai estar à disposição daqueles pacientes que porventura 
tiverem que vir à Policlínica em busca de uma consulta. O 
nosso compromisso é com a qualidade da saúde de Ma-
riana”.

O prefeito também falou sobre as obras que estão 
acontecendo na Policlínica. “As reformas aqui na Policlíni-
ca estão avançando. A cada momento, a gente percebe a 
Policlínica mais cuidada e mais preparada. Um ambiente de 
saúde cada vez mais adequado às nossas necessidades”, 
concluiu Celso Cota. 
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Me dá um dinheiro aí?Me dá um dinheiro aí?
Falemos, hoje, do dinheiro e seu complexo papel na evolução 

da sociedade humana. Embora frequentemente demonizado e 
associado a desgraças de variados tipos, o dinheiro é muito mais 
do que simples notas e moedas. Mergulhemos em sua essência 
filosófica e social, compreendendo sua verdadeira função e 
importância na convivência humana.

Desde os primórdios da civilização, o dinheiro tem sido um 
elemento central na vida humana. No entanto, seu significado vai 
além de sua simples representação física. Além de meio prático 
na aquisição de suprimentos básicos e bens duráveis, o dinheiro 
pode ser um símbolo de poder e status, a depender da situação do 
indivíduo e do seu pensamento em relação ao dinheiro. Ao longo 
da história, o dinheiro passou por diversas transformações, desde 
o escambo até as sofisticadas transações financeiras digitais da era 
moderna. Essa evolução reflete não apenas avanços tecnológicos, 
mas também mudanças nas relações sociais e econômicas.

Em sua essência, o dinheiro é o mais perfeito bem econômico, 
que Deus permitiu ao ser humano criar! E quanto a esse conceito 
há controvérsia, pois nem todos o qualificam como um bem, porém 
como um meio, um meio de pagamento. Até que poderia ser, se 
o material empregado (cédulas e moedas) fosse o dinheiro, em si, 
mas cédulas e moedas são apenas meras representações. Sei que 
muita gente vai discordar e é natural, pois é assim que se pensa, 
desde que surgiram as moedas e as cédulas, recebendo ambas as 
categorias a designação “dinheiro”. O dinheiro, em sua verdadeira 
essência, é imaterial e, só por isso, pôde-se criar a criptomoeda e a 
moeda digital, que muita gente acredita serem a mesma coisa e não 
são. A criptomoeda é descentralizada, isto é, não tem um controle 
central, não depende da chancela de alguém e não gera inflação, 
enquanto a moeda digital é centralizada, depende da chancela 
de um governo e pode gerar inflação. No caso do Brasil, vem aí o 
DREX.

Para entender a questão de moedas e cédulas não serem, 
verdadeiramente, dinheiro, basta considerar que qualquer objeto 
físico pode ser representado no mundo digital e lhe ser atribuído valor 
pelo qual possa ser comercializado, mas nunca terá a mesma função 
que na condição de objeto físico. Quanto à criptomoeda e à moeda 
digital, ambas exercem a mesma função. Detalhe interessante é 
que o ser humano intuiu o dinheiro imaterial, antes que moedas e 
cédulas fossem criadas e, somente agora, com o desenvolvimento 
de novas tecnologia, passou a representá-lo no mundo digital.

Por aí, percebe-se que dinheiro é algo especial e merece 
ser respeitado. Não se refere aqui à inutilização e destruição de 
moedas e cédulas (que é crime) porém à demonização do dinheiro, 
atribuindo-se a ele a causa de todos os males. Em qualquer 
momento, qualquer lugar e circunstância, pode-se ouvir “maldito 
dinheiro”, “dinheiro maldito”, “dinheiro é a desgraça do mundo”, “o 
dinheiro corrompe” e mais uma longa lista de qualidades negativas 
atribuídas ao que, no fundo, no fundo, é fruto do trabalho. Sim, fruto 
do trabalho! - Ah! Aquele dinheiro foi roubado, é dinheiro sujo! - Sim, 
foi roubado, mas obtido honestamente por quem o perdeu no roubo! 
E sujo é quem o roubou! - Por dinheiro se mata, por dinheiro assalta-
se, por dinheiro praticam-se atrocidades! - Sim, tudo isso acontece, 
mas a causa não é o dinheiro. A causa está na ganância, na inveja, 
na preguiça que impede o trabalho, na falta de caráter, na falta de 
ética e outros fatores negativos humanos, que lançam o indivíduo a 
tudo e qualquer coisa fazer por dinheiro. Como comparativo, uma 
faca, que tenha atravessado o peito de uma pessoa, matando-a, não 
merece o epíteto “maldita”, pois por si só não causaria nenhum bem 
ou mal. O mal estaria na mente de quem tenha usado a faca para 
tal! Assim como o bem está na ação de quem, na cozinha, a usa no 
preparo do alimento! No caso do dinheiro, isso depende do que se 
faz para obtê-lo e de como é usado. Por isso mesmo, o dinheiro e 
tudo o que ele possibilita alcançar não proporcionam a felicidade, 
como falsamente acreditado por grande parcela da humanidade. 
O dinheiro pode trazer satisfação, contentamento e a sensação 
de poder, mas isso com o tempo passa. A felicidade, ao contrário, 
não depende do dinheiro, não depende do TER, mas unicamente 
do SER. Portanto pode cair em frustração quem, de repente, se 
enriquece e pensa ter alcançado a felicidade. Com base nessas 
considerações, conclui-se que o dinheiro é uma dádiva, captada 
pela inteligência humana que, ao longo do tempo, nem sempre a 
compreende e bem aplica!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

É hora de o Brasil voltar-se para
o crescimento econômico

É hora de o Brasil voltar sua 
atenção e esforço para o crescimen-
to econômico e reduzir as desigual-
dades sociais, eliminando os bolsões 
de pobreza que ainda persistem em 
todo o território nacional e, em espe-
cial, nas periferias urbanas. O Brasil 
tem tudo para construir um novo e 
virtuoso ciclo de desenvolvimento 
a partir de suas imensas e reconhe-
cidas potencialidades naturais e 
econômicas, segundo as mais abali-
zadas análises e opiniões dos que es-
tudam o Brasil com visão futurista. 
O crescimento econômico precisa 
tornar-se uma campanha nacional, 
vigorosa e determinada, além de um 
debate político polarizado e atrasa-
do que acaba por gerar dificuldades 
e imobilismos.

O PIB de 2023, previsto para 
3%, é muito bom mesmo para os 
padrões internacionais. E outros in-
dicadores também se  apre sen tam 
positivamente: espera-se crescimen-
to pelo menos de 2% para 2024; o 
mercado de trabalho está aquecido 
e o desemprego baixou para pouco 
mais de 7%; o emprego informal 
está em redução; a inflação fechou 
o ano em 4,6%, no limite superior 
da taxa prevista para o ano; a taxa 
Selic baixou para 11,25% quando 
foi 13,7% no último ano, estimulan-
do o comércio e os investimentos; o 
Brasil possui reservas de US$ 335 
bilhões; as exportações bateram re-

corde de US$ 335 bilhões em 2023 
enquanto as importações caíram 
para US$ 264 bilhões. Outros indi-
cadores econômicos se apresentam 
também positivos.

A reforma fiscal deverá trazer 
novos resultados positivos para a 
economia neste 2024, sobretudo se 
conseguir reduzir a carga tributária 
que incide sobre os negócios em ge-
ral. Mas é necessário e indispensável 
que ocorra redução dos gastos do 
governo, criando maior equilíbrio 
nas contas públicas, possibilitando 
que o governo tenha recursos para 
investimento nos projetos essen-
ciais para incentivar o crescimento 
econômico desejado. E também 
conter o endividamento, reduzindo 
o famoso déficit público, que para-
lisa iniciativas e induz inflação. A 
Lei Orçamentará para 2024 prevê 
déficit zero, o que deverá obrigar o 
governo federal a conter despesas, o 
que não é fácil porque são muitas a 
demandas e maiores ainda as metas 
do governo que se empenha na re-
cuperação econômica do país.

Debate-se novamente a ado-
ção de um texto de gastos como 
também a imperiosa necessidade 
de elevar a arrecadação. Tais metas 
não se aplicam somente ao governo 
federal, mas também aos Estados. 
A arrecadação de janeiro foi mui-
to boa, mas não existem previsões 
seguras para outros meses. E não é 

possível avaliar como será a econo-
mia brasileira até o fim deste ano. 
Certamente, teremos um déficit or-
çamentário, ainda incalculável, uma 
vez que o presidente da República 
não parece disposto a reduzir in-
vestimentos e gastos, especialmente 
nos programas sociais e nos estímu-
los ao crescimento econômico dese-
jado. E de que o Brasil tanto precisa, 
para começar a reduzir suas imensas 
desigualdades.

No debate sobre o Brasil e suas 
questões essenciais neste momento 
histórico do País, a polarização po-
lítico-ideológica acaba por distorcer 
informações, radicalizar opiniões, 
incentivar conservadorismos. E 
até impede que o debate político 
seja produtivo, e não somente pa-
ralisante e improdutivo. E que não 
mais busque soluções ou caminhos 
antidemocráticos e autoritários, em 
prejuízo do Estado Democrático de 
Direito e de um debate verdadeira-
mente útil e necessário ao País. O 
desenvolvimento econômico, tão 
esperado e plenamente possível 
com os recursos naturais e humanos 
brasileiros não pode ficar paralisado 
por visões estreitas e reacionárias, 
que não contribuam para a constru-
ção de um futuro melhor a partir de 
uma visão progressista e transfor-
madora. 

mauro werkema@gmail.com
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Mariana vai receber
imagem peregrina de
Sant'Ana de Guaraciaba

Presidente do STF é homenageado 
com Medalha Pedro Aleixo, em Mariana

LUCAS PORFÍRIO 

A cidade de Mariana vai receber, no dia 2 de maio, a visita da imagem 
peregrina de Sant’Ana de Guaraciaba. O encontro tem o intuito de fortalecer 
a fé dos guaraciabenses e devotos de Sant’Ana, além de prepará-los para a 
tradicional festa em homenagem à santa, que reúne um grande número de 
pessoas todos os anos.

O encontro será realizado na Paróquia Nossa Senhora Aparecida, no 
bairro Cabanas, em Mariana. Os fiéis se reunirão, às 18h30, para acolher a 
imagem peregrina, que será levada pelo pároco de Guaraciaba, padre Geral-
do Trindade. Após a recepção da imagem, às 19h, será realizada uma missa 
em honra a Sant’Ana.

De acordo com a Paróquia de Nossa Senhora de Sant’Ana de Guara-
ciaba, durante a missa, serão feitas orações especiais dedicadas à padroeira, 
pedindo sua proteção e intercessão para as famílias presentes na celebração.

A Prefeitura de Mariana realiza 
cerimônia de entrega da Medalha 
Pedro Aleixo às personalidades 
que se destacaram na aplicação da 
justiça e promoção da paz. O Pre-
sidente do Supremo Tribunal Fede-
ral, ministro Luís Roberto Barroso 
será agraciado com o Excelso 
Colar Pedro Aleixo. O evento 
acontece na quarta-feira (01/03), às 
11h, no Cineteatro Mariana.

A comenda é distribuída em 
outras duas categorias: Especial 
Medalha Pedro Aleixo e Medalha 
Pedro Aleixo. Serão agraciados 
com a Especial Medalha o presi-
dente do Tribunal de Contas - MG, 
Gilberto Pinto Diniz, o procura-
dor-geral de Justiça - MG, Jarbas 
Soares Júnior e o vice-presidente 
do Tribunal Regional Eleitoral - 
MG, Ramon Tácio de Oliveira.

A Juíza Federal de Ponte 
Nova, Ana Carolina Aguiar, o vice-
-presidente do Tribunal de Contas 
- MG Durval Ângelo Andrade, 
o ex-grão mestre da GLMMG 
Edilson de Oliveira, a desembar-
gadora - TJMG Mônica Libânio 
Bretas, o desembargador - TJMG 
Marcos Henrique Brant, o depu-
tado Federal Paulo Abi-Akel e o 
ex-vereador de Ouro Preto Vicente 

Pedrosa serão homenageados com 
a Medalha Pedro Aleixo.

Pedro Aleixo
Nascido em 1º de agosto de 

1901, no distrito de Bandeiran-
tes, Pedro Aleixo teve trajetória 
notável como político, advogado, 
professor e jornalista. Atuou 
em diversos cargos relevantes 
como presidente da Câmara dos 
Deputados e vice-presidente da 
República. Faleceu em 3 de mar-
ço de 1975, sendo postumamente 

reconhecido ex-presidente do 
Brasil pela Lei 12.486, de 2011.

A Medalha Pedro Aleixo 
traz inscritos os termos “Dever e 
Sinceridade”, que evocam o his-
tórico voto em prol da democracia 
brasileira proferido pelo mineiro 
Pedro Aleixo no Conselho de 
Segurança da República, em 13 
de dezembro de 1968. Na ocasião, 
ele se sobressaiu como único 
dos 23 membros a rejeitar o Ato 
Institucional nº 5.
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Ação de cidadania, empreendedorismo e 
lazer acontece neste sábado (02) em Mariana

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

(31)

Especializada em Gesso

Serviços, 
decorações  
e venda de 
materiais!

3560-6813          98591-0705(31)

Iniciativa já atendeu mais de 20 mil pessoas em Minas em 2023, com serviços de emissão 
de documentos, assistência social, cursos de capacitação, entre outros

O município de Mariana recebe neste sábado (02) a Ação 
de Empreendedorismo, Cidadania e Lazer, com serviços gra-
tuitos para toda a comunidade, das 9h às 15h, na Arena Maria-
na. Durante o evento, a população terá acesso a oficinas, ex-
posição e comercialização de produtos e prestação de serviços 
entretenimento e lazer.

A programação foi elaborada a partir de um levantamen-
to de demandas com a população e a iniciativa faz parte das 
ações de reparação da Fundação Renova no município, em 
parceria com o SESI e a prefeitura municipal.

“O evento também será uma oportunidade de proporcio-
nar entretenimento e cidadania para as comunidades e as famí-
lias, utilizando a cultura e o lazer para retomar a convivência 
coletiva”, explica Cristiano Pereira, Técnico de Economia e 
Inovação da Fundação Renova.     

Cidadania e serviços 
Estarão disponíveis para o público os serviços de emissão 

de CPF, consulta ao SPC e Serasa, cadastramento dos mo-
radores para serviços de Assistência Social, corte de cabelo, 
oficina de tranças, atendimento de turismo com a divulgação 
dos pontos turísticos e atrações culturais da cidade, além do 
espaço SENAI com o tema “Educação Profissional”.

Educação Financeira
O evento promoverá atendimentos individualizados para 

planejamento financeiro pessoal e familiar.
Empreendedorismo  

Já no campo do empreendedorismo, será realizada uma 
feira de negócios e uma oficina de geração de renda a partir 

de artesanatos e cosméti-
cos naturais. A carreta do 
SENAI estará presente 
com a oficina de bolos e 
biscoitos.

Saúde  
Na área da saúde, o 

Circuito Saúde oferecerá: 
orientações da saúde do 
homem e da mulher, orien-
tação alimentar, avaliação 
da saúde bucal, serviços de 
atenção primária e vigilân-
cia em saúde. Também ha-
verá tendas para massagem 
rápida para relaxamento e 
antiestresse, informações 
sobre auriculoterapia, va-
cinação e testes rápidos 
de Doenças Sexualmente 
Transmissíveis (DSTs).

Lazer e entretenimento 
Uma Rua de Lazer oferecerá às crianças: brinquedos in-

fláveis, cama elástica, piscina de bolinhas e brincadeiras com 
monitores. Haverá também pintura facial, distribuição de al-
godão doce e pipoca, e apresentações de artistas locais e gru-
pos culturais da cidade.  

Fundação Renova
A Fundação Renova foi instituída por meio do Termo 

de Transação e de Ajustamento de Conduta (TTAC) assina-
do após o rompimento da barragem de Fundão, em Mariana 
(MG), entre Samarco, suas acionistas Vale e BHP, e os gover-
nos Federal, de Minas Gerais e do Espírito Santo.

Câmara de Mariana vota reajuste de 
servidores da Prefeitura Municipal

LUCAS PORFÍRIO 

Nesta quarta-feira (28), a Câma-
ra de Mariana realizou uma reunião 
extraordinária para a votação do 
Projeto de Lei nº 23/2024, de auto-
ria do Poder Executivo, que trata da 
recomposição da remuneração dos 
servidores municipais. O PL foi sub-
metido à única discussão.

O projeto previa o aumento de 
7% no salário dos servidores muni-
cipais e foi aprovado por unanimi-
dade. A vereadora Elizabeth Cota 
não participou da votação, pois esta-
va de atestado médico. Os vereado-
res seguiram o parecer da Comissão 
de Finanças, Legislação e Justiça.

Apesar de votar favorável ao Projeto de Lei, o vereador 
Juliano Duarte criticou o valor do reajuste. De acordo com ele, 
o índice de inflação deve chegar a 5%, sendo assim, o servidor 
está tendo ganho real de 2%. “Entendemos que devido a situa-
ção financeira que o município se encontra hoje, o reajuste po-
deria ter sido muito maior do que foi oferecido. Dizer a todos 
os servidores que o percentual é determinado pelo prefeito. A 
Câmara não tem poder de emenda, de alterar esse percentual. 
A Câmara aprova ou reprova. [...] Neste ano, com orçamento 

de R$ 914 milhões, houve um reajuste de 7%. O executivo 
poderia ter valorizado muito mais o servidor público munici-
pal [...]. Recurso tem”, afirmou o parlamentar.

O presidente da Câmara Municipal, Edson Agostinho, 
agradeceu aos vereadores e servidores da Casa Legislativa 
por participarem da reunião extraordinária. Segundo ele, com 
a votação finalizada, os servidores já receberão os salários re-
ajustados a partir do mês de março.

O Liberal entrou em contato com a Assessoria de 
Comunicação da Prefeitura de Mariana para saber como foi 
realizado o cálculo do valor do reajuste, mas até o fechamento 
não obteve retorno.  

Força Local entrega 
certificados para mais 
de cem fornecedores 
de Minas Gerais

A Samarco, por meio do programa Força Local, entregou 
certificados para 112 fornecedores de Mariana, Ouro Preto, Catas 
Altas e Santa Bárbara, que concluíram o 3º Ciclo do Pilar de De-
senvolvimento e Qualificação de Fornecedores (PDQF), durante 
encontro realizado na terça-feira (27/02), em Mariana (MG). As 
capacitações dos empreendedores foram promovidas em parceria 
com o Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae), em 2023.

“Estamos no momento de retomada gradual das operações e 
teremos o aumento de 30% para 60% da nossa capacidade produti-
va até o primeiro trimestre de 2025. Isso irá demandar a contratação 
de mais serviços e insumos. Então é gratificante ver que o Força 
Local está qualificando cada vez mais pessoas para receber essa 
demanda que vem da Samarco e das contratadas também, gerando 
fomento à economia da região”, destacou o gerente-geral de Ope-
rações do Complexo de Germano, João Calmon.

Entre agosto e dezembro do ano passado, os fornecedores 
foram envolvidos nas atividades do PDQF, divididas nas seguin-
tes jornadas: Empretec, MEI, Gestão de Pessoas (Líder Coach), e 
Gestão Competitiva. A iniciativa ofertou cursos e consultorias para 
preparar os empreendedores a lidar com os desafios do negócio.

“Agradeço a oportunidade de evoluir constantemente e apren-
der com as iniciativas que o programa oferece. O desdobramento 
positivo vai além do aspecto de metas, porque gera uma mudança 
cultural na empresa. E gradativamente construímos um ambiente 
de trabalho que vise a melhoria contínua para nossos colaborado-
res e para a sociedade civil que a gente se relaciona. Para este ano 
temos que aproveitar e participar de forma ativa de todas as ativi-
dades”, ressaltou o gerente administrativo da empresa JM, de Santa 
Bárbara, Daniel Bastos.
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Emissoras de televisãoEmissoras de televisão

Valdete 
Braga

Este texto foi escrito há algum tempo, mas diante de tantos 
comentários, e, por mais difícil que seja acreditar, brigas pela 
internet por causa do BBB que está sendo apresentado, decidi 
republicar.

Comentei com um amigo sobre um filme, e em lugar de man-
ter o tema da conversa, ele olhou-me horrorizado e foi para outro 
assunto: “você assiste a Globo?” E desferiu um monte de impro-
périos à emissora, fora os apelidos pejorativos já conhecidos, uti-
lizando o nome da mesma e acrescentando a ele adjetivos nada 
bonitos. Em seguida, fez um discurso, também já bem conhecido, 
sobre os maus exemplos transmitidos em alguns programas.

Muito do que ele falou é verdade e eu concordo, mas daí a 
generalizar toda uma grade de programação de uma emissora, 
seja ela Globo, SBT, Rede Record, Rede TV, enfim, qualquer que 
seja, é radicalismo demais.

Todas as emissoras têm bons e maus programas, sem contar 
que um programa pode agradar a uns e não agradar a outros, 
mas daí a penalizar toda a programação, fica um pouco exage-
rado. Disse isto a ele e inclusive exemplifiquei com programas de 
que gosto e outros de que passo longe.

Na verdade, eu nem sou muito de assistir TV aberta. Abro 
exceções para musicais e alguns filmes, como o em questão. 
Dependendo da história, assisto alguns capítulos de novela tam-
bém, embora não tenha a menor paciência para assistir todo dia, 
mas conheço quem gosta e nem por isto vou me horrorizar. O 
controle remoto existe para isto, cada um assiste o que quiser.

Sem a necessidade de citar nomes, existem alguns progra-
mas que realmente, além de não agregarem nada, ainda podem 
acrescentar valores distorcidos, mas isto não é prerrogativa da 
Rede Globo, acontece em todas. Da mesma forma, nem tudo 
que passa na TV a cabo é um exemplo a ser seguido.

O que importa é o que vamos assistir, ou não, e não a emis-
sora que está transmitindo. Por exemplo: carnaval. Aqueles que 
gostam de acompanhar os desfiles das escolas de samba do Rio 
e São Paulo, devem deixar de assistir, só porque é a Globo que 
transmite? Assim podemos exemplificar também com jogos de 
futebol, shows, e outros, apresentados em outras emissoras.

“Boicotar” uma emissora, seja por razões políticas, pessoais, 
o que for, e deixar de se divertir, ou se informar, por puro radica-
lismo, chega a beirar o ridículo. Já assisto tão pouco televisão, se 
for optar pela emissora e não pelo programa, deixando de assistir 
o que quero por isto, aí não vou ver nada. Se eu gosto do filme, 
vou assisti-lo onde ele passar.

Existem tantas opções! Internet, DVDs, TV a cabo, muitas op-
ções de entretenimento antes da TV aberta. Quando opto por ela, 
vou escolher pelo que eu quero assistir, e não pela emissora que 
está transmitindo. Aí já seria fanatismo.

Distritos de Ouro Preto e de 
Mariana registram o maior 
número de casos de dengue

Ouro Preto possui dois óbitos em investigação
LUCAS PORFÍRIO 

O Brasil está prestes a alcan-
çar 1 milhão de casos prováveis 
de dengue. Em Minas Gerais, até 
esta quinta-feira (20), são mais de 
363.240 (trezentos e sessenta e três 
mil, duzentos e quarenta) casos pro-
váveis e 128.633 (cento e vinte oito 
mil e seiscentos e trinta e três) casos 
confirmados da arbovirose. Além 
disso, 34 mortes foram confirma-
das. O estado declarou situação de 
emergência no dia 27 de janeiro. 

Em Mariana, até o dia 24 de 
fevereiro, são 1.414 (mil quatro-
centos e quatorze) casos de dengue 
confirmados. O maior número está 
em Passagem de Mariana, são 222 
casos registrados. O distrito é se-
guido do bairro Rosário, que possui 
163 casos confirmados, e do bairro 
Cabanas, com 158 casos da doença.

De acordo com o último bo-
letim divulgado pela Prefeitura de 
Ouro Preto, no dia 28 de fevereiro, 
a cidade registra 688 casos de den-
gue e dois óbitos em investigação 
pela doença. Chama atenção que, 
segundo boletim do dia 23, mais de 
400 casos são registrados no distri-
to de Antônio Pereira. O distrito é 
seguido do bairro Bauxita, que até a 
data, possuía 22 casos confirmados, 
e do distrito de Cachoeira do Cam-
po, com 20 casos da doença.

No intuito de conter o aumen-
to no número de casos em Antônio 
Pereira, nesta segunda-feira (26), a 
Prefeitura de Ouro Preto realizou 
um mutirão de limpeza no distrito 
para eliminar possíveis focos da 
doença. Em entrevista ao Jornal O 
Liberal, o secretário municipal de 
Saúde, Leandro Moreira, falou so-
bre a situação da cidade e do distri-
to. Segundo ele, em Ouro Preto, o 
cenário é alarmante. “A incidência 
vem aumentando muito nos últi-
mos dias, em especial no distrito 
de Antônio Pereira, no qual temos 
aí mais de 80% dos casos”, afirmou 
o secretário.

Leandro Moreira explicou ain-
da que dentre as ações no distrito, 
os agentes de endemia estão fre-
quentemente visitando as casas. 
Além disso, a Prefeitura aumentou 
o número de profissionais na uni-
dade de saúde para o atendimento 
e hidratação da população. “Quan-
to mais agentes de endemia colo-
camos, maior número de casas que 
atingimos diariamente. Estamos 
fazendo também a névoa, que é a 
dispersão de inseticida nas ruas de 
maior incidência”, completou o 
gestor da saúde. 

Além das ações em Antônio 
Pereira, o secretário pontuou que 
Cachoeira do Campo, Amarantina 
e Bauxita, locais que também pos-
suem maior incidência da doença, 
estão sendo monitorados epidemio-
logicamente: “Utilizamos três fer-
ramentas nesse sentido. A primeira 
delas, é os resultados de lira, que 
são as larvas coletadas pelos nossos 

agentes de endemias. Trabalhamos 
também com as ovitrampas, que 
são armadilhas para detectar ovos 
de mosquito. Assim, identificamos 
as áreas de maior número de ovos, 
que consequentemente vai ter o 
maior número de fêmeas naquela 
região. E trabalhamos com as noti-
ficações de pacientes que já tiveram 
dengue. Aquele local em que soma-
mos todas essas informações e que 
tiver uma alta incidência, concen-
tramos todas as nossas ações nessa 
região”. 

O secretário de Saúde destacou 
ainda que é fundamental a partici-
pação da população diante dessa si-
tuação de emergência. É importan-
te que os proprietários de terrenos 
mantenham seus lotes limpos e que 
os donos de residências eliminem 
qualquer coisa que possa acumular 
água parada e servir de local para 
proliferação do mosquito Aedes 
Aegypti. “Automaticamente di-
minuímos a incidência do número 
de casos. É fundamental que a po-
pulação some conosco nessa luta”, 
ressaltou Leandro.

Como proceder em caso de 
suspeita da doença

Febre alta, dor no corpo e nas 
articulações, dor atrás dos olhos, 
mal-estar e manchas vermelhas 
no corpo são sintomas da dengue. 
Leandro Moreira explicou que pa-

cientes que estejam com esses si-
nais, devem procurar as unidades 
de saúde. No entanto, não há neces-
sidade de que todos se direcionam 
para a Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) Dom Orione. 

“Vai ter uma sobrecarga, um 
aumento do tempo de espera. To-
das as nossas unidades de saúde 
estão preparadas para o primeiro 
atendimento aos pacientes com si-
nais e sintomas de dengue. Então, 
procure a unidade de saúde mais 
próxima da sua residência. Além 
dos profissionais para o atendimen-
to, é possível, inclusive, realizar os 
exames para confirmação ou não 
da dengue nas UBSs. Lembran-
do que esses exames não saem de 
imediato. Eles vão para a análise na 
Fundação Ezequiel Dias (Funed) 
e, posteriormente, entraremos em 
contato informando os resultados”, 
disse o secretário.

Por fim, o secretário destacou 
que, para além da dengue, também 
é necessário ter cuidado com a Co-
vid-19, uma vez que a doença não 
acabou. “Após o carnaval, aumen-
tou muito o número de casos de 
covid. Peço à população que tenha 
os cuidados básicos para evitar a 
transmissão da covid, bem como 
buscar as unidades de saúde para 
a atualização do cartão de vacina-
ção”, finalizou Leandro Moreira.
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Ricardo Oliveira anuncia pré-candidatura a prefeito para 
as eleições municipais RAQUEL BARAKAT

Itabirito registra primeira morte em paciente 
diagnosticado com dengue MAIS LAR ENGENHARIA LTDA, inscrita no 

CNPJ nº 29.795.190/0001-62, por determinação 
do Conselho Municipal de Desenvolvimento Sus-
tentável e Melhoria do Ambiente torna público que 
solicitou através do Processo 1146/2024, Licencia-
mento ambiental com Autorização para intervenção 
Ambiental com supressão de vegetação para insta-
lação de condomínios imobiliários."

RAQUEL BARAKAT

Damares Martins assume presidência do 
PL em Itabirito RAQUEL BARAKAT

Na última quinta-feira (22), o ex-vereador e presidente do 
partido Solidariedade, em Itabirito, anunciou sua pré-candida-
tura para as eleições municipais, para o cargo de Prefeito.

Com experiência na vida pública e um grande grupo de 
apoiadores, Ricardo se reuniu com lideranças políticas e mo-
radores de diversas localidades do município para debater 
assuntos referentes à cidade, ouvir opiniões sobre planos de 
governos, queixas e questionamentos acerca do anúncio de 
sua pré-candidatura.A reunião foi realizada na Associação do 
bairro Santa Rita e contou com um público de aproximada-
mente 90 pessoas. 

Lideranças políticas
A reunião contou com a presença do Deputado Estadu-

al e vice-presidente da Direção do Solidariedade em Minas 
Gerais, Professor Wendel Mesquita e do vereador e presiden-
te do União Brasil, de Belo Horizonte, Álvaro Damião, que 
demonstraram apoio na nova empreitada de Ricardo Oliveira 
e se colocaram participativos junto aos moradores presentes.

Em outras ocasiões, os dois políticos já firmaram apoio ao 
pré-candidato, que novamente almeja o executivo municipal. 
Além da presença do Professor Wendel e de Álvaro Damião, 
a reunião contou com o apoio de líderes e filiados dos partidos 
Solidariedade e União Brasil, com a presença do presidente 
Willer Moraes, Rede Sustentabilidade, com a presidente Lui-
za Felipe, que seguem com Ricardo Oliveira. 

Espaço de fala da população
Como de costume em suas reuniões, Ricardo abriu espa-

ço para que a população expusesse problemas do cotidiano e 
relacionados ao poder público.  Temas como saúde, educação 
e desenvolvimento econômico foram fortemente debatidos 
entre os presentes. 

Ricardo finalizou o encontro agradecendo a presença de 
apoiadores, lideranças e comunidade e firmou seu compro-
misso em promover outras reuniões para que sejam discutidos 
temas de relevância, projetos e sua pré-candidatura, demons-
trando seu interesse em ouvir as partes interessadas no desen-
volvimento da cidade e em seu trabalho na sua caminhada 
política para 2024.

Na tarde de terça-feira (27), a Prefeitura Municipal de Ita-
birito divulgou o primeiro registro de morte em paciente diag-
nosticado com dengue no município. Se trata de um senhor de 
72 anos, que já possuía comorbidades e estava internado na 
UTI (Unidade de Terapia Intensiva).

Em relação aos infectados, segundos os últimos dados, 
são 293 casos prováveis, dos quais 274 já foram confirmados 
via exames laboratoriais. O aumento foi significativo se com-
parado ao último boletim, emitido no dia 8 de fevereiro, com 
88 possíveis casos e 79 confirmados. 

Minas Gerais
Até o dia 26 (segunda-feira), Minas Gerais registrou 

311.063 casos prováveis (casos notificados, exceto os descar-
tados) de dengue. Desse total, 108.027 casos foram confirma-
dos para a doença. Em relação a óbitos, foram registrados 35 
confirmados e ainda 176 estão em investigação.

Cenário nacional
Segundo dados divulgados pelo Ministério da Saúde, o 

Brasil poderá ter, neste ano, o dobro de casos de dengue do 
que os registrados em 2023. No total, o país já contabilizou 

973.347 casos prováveis da doença em 2024, sendo 7.771 
considerados graves e com sinais de alarme. Em 2023, a soma 
de casos, em todo o ano, foi de 1.658.816. Já em relação aos 
indicadores de letalidade, os números estão mais baixos neste 
ano do que em 2023. O grupo que mais está adoecendo em 
2024, se encontra na faixa etária de 20 a 49 anos. Casos mais 
graves são em pacientes acima de 70 anos.

Na última terça-feira (20), foi nomeada como presidente 
do Partido Liberal (PL), em Itabirito, a Psicanalista, Pastora, 
fundadora e diretora do Instituto Florescer, Damares Martins, 
esposa do vereador e Presidente da Câmara Municipal de Ita-
birito, Anderson Martins. Essa é a primeira vez que o Partido 
Liberal, em Itabirito, tem uma mulher em sua liderança.Psi-
canalista clínica há 3 anos, Damares também é a responsável 
pelo Instituto Florescer, situado em Itabirito, que realiza o tra-
balho de apoio e amparo a mulheres que sofreram violência 
doméstica e se encontram em estado de vulnerabilidade.

"Para mim é uma honra muito grande estar presidindo o 
PL, aqui em Itabirito. Um dos maiores partidos, com apoio dos 
deputados, senadores e da nossa presidente do PL mulher, Mi-
chele Bolsonaro. A expectativa é muito grande pelo processo 
democrático de Itabirito, este ano, com eleições municipais". 

Espaço da mulher no cenário político
Além de todo seu engajamento na causa da violência contra 

a mulher, Damares acredita, com essa presidência, no fortaleci-
mento feminino no cenário político da cidade. "Acho de grande 
importância as mulheres ocuparem cargos políticos, mostrarem 
a sua força, a sua unidade. Temos hoje uma câmara totalmente 
masculina e as mulheres podem sim ocupar esses cargos".

Damares salienta o apoio do Partido Liberal na represen-
tatividade das mulheres na política brasileira, e busca a visi-
bilidade para Itabirito, incentivando com que outras se em-

penhem em representar 
o grupo no município. 
"O partido favoreceu 
isso com o PL mulher, 
hoje presidido pela nos-
sa eterna primeira-da-
ma, Michele Bolsonaro, 
e a qual eu também sou 
presidente. Estou muito 
feliz e quero a participa-
ção das mulheres. Este é 
o objetivo".

Damares deixou um 
convite para as mulheres 
de Itabirito, incentivando-as à participação ativa na política da 
cidade, para que mais pautas sejam levantadas e colocadas em 
evidência. "Já peço às mulheres que desejam ocupar cargo 
político na nossa cidade e quem sabe, este ano, a gente con-
siga levar mais da metade de mulheres para ocuparem esses 
cargos. A gente sabe o quanto é importante lutar pelas pautas 
das mulheres e levantar a bandeira de proteção". Sobre sua 
expectativa como presidente, Damares se coloca à disposição 
do partido e fala sobre seu entusiasmo. "Estou pronta para os 
desafios que a liderança nacional do partido precisar. É por 
Itabirito, por todos e por uma Itabirito melhor", finalizou.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 91 anos: José Geraldo, mais conhecido como 
Juju, festejou seus 91 anos dia 24/02 ladeado 
de amigos e familiares. Ele exerceu o cargo de 
presidente da Emater e do Sindicato dos Pro-

dutores Rurais da região. Natural de Engenheiro Corrêa, participa 
ativamente da sociedade Itabiritense. Gente querida e admirada em 
nossa city, recebeu também o abraço do vereador Daniel Sudano, do 
deputado Duarte Júnior e de lideranças citadinas.
Em destaque: A festa para o Urbano, carinhosamente preparada 
pela esposa Fatinha e filhos, afinal, é mais um níver do Urbano Bra-
ga de Matos, que têm uma folha de relevantes serviços prestados à 
comunidade, quer seja como exemplar servidor público ou como 
vereador e presidente do legislativo. Homem de grandes amizades 
que recebeu inúmeras mensagens de carinho e reconhecimento.
Geração 2: Os que nasceram na década de 90 até 2010, são con-
siderados nativos digitais, uma vez que a tecnologia sempre esteve 
presente e influencia inclusive seu modo de aprender, socializar e 
lidar com o mundo e o trabalho. Ela tem desafios como tédio, saúde 
mental e desenvolvimento de habilidades. Por outro lado, valoriza a 
conexão social. Eles têm o estudo como objetivo principal.
Por onde anda? Ely Paiva, soldado que prestou grandes serviços 
como militar na cidade. Sabia conduzir o trânsito e transmitir dis-
ciplina. Sempre atuante, recebeu homenagens de vários segmentos 
sociais, como Câmara Junior (destaque do ano) e legislativo munici-
pal. Ely Soldado é gente de expressão querida e admirada na região 
dos Inconfidentes.
Recordando: Notas da Pedra na edição 167 do O Liberal, julho de 
1994, destacava atrações do JULIFEST com Tânia Alves e Zé Ra-
malho. Também a cidade perdia Antônio Gomes Batista, ex-prefeito 
e grande liderança citadina.
Na história: Citada na revista de Itabirito de Emílio Nolasco, no 
último livro Eternamente Itabirito de Ivacy Simões e na exposição 
centenária (Thelmo Lins) José Victor Gomes viveu em São Gonçalo 
do Bação entre 1897 e 1969. Autodidata, realizou algumas obras da 
matriz, esculpiu imagens sacras, a pia da água benta e outros itens e 
ainda construiu, em 1931, o relógio de madeira que se encontra hoje 
na torre da Matriz. Fez chafarizes e atuou como organista do coral. 
Vultos do passado que valorizaram nossa história.
Zíbia Gasparetto: Viver uma verdadeira experiência amorosa é 
um dos maiores prazeres da vida. Gostar é sentir com a alma, mas 
expressar os sentimentos depende das ideias de cada um. Condicio-
namos o amor às nossas necessidades neuróticas e acabamos com 
ele. Vivemos uma vida tentando fazer com que os outros se respon-
sabilizem pelas nossas necessidades enquanto nós nos abandona-
mos irresponsavelmente. Queremos ser amados e não nos amamos, 
queremos ser compreendidos e não nos compreendemos, queremos 
o apoio dos outros e damos o nosso a eles. Quando nos abandona-
mos, queremos achar alguém que venha a preencher o buraco que 
nós cavamos. A insatisfação, o vazio interior se transforma na busca 
contínua de novos relacionamentos, cujos resultados frustrantes se 
repetirão. Cada um é o único responsável pelas suas próprias neces-
sidades. Só quem se ama pode encontrar em sua vida um Amor de 
Verdade.
Para Refletir: Maior tristeza de não ter vencido é a vergonha de 
não ter lutado.

Suspeito de homicídio e diversos outros 
crimes é preso em Itabirito

Ana Luíza: Dia 
17 em clima de 
festa, familiares e 
amigos comemo-
ram o aniversário 
da talentosa Ana 
Luiza Mota Neto de 
Brito. Ela é filha de 
Andréia e Bene-
dito Sacramento. 
Neta do saudoso 
vereador Edilson 
Alves de Brito, ela, 
ao lado da tia que-
rida Edriene Brito 
receberam amigos 
e admiradores para 
uma festa ao som 
de boa música e 
muitos comes e 
bebes.

Na tarde da última sexta-feira 
(23), um homem foi preso no bairro 
Agostinho Rodrigues, em Itabirito. 
Após diligências, os policiais esti-
veram em uma residência e foram 
atendidos pela moradora, que ques-
tionou a presença do efetivo policial 
no local. Ela então informou que o 
marido havia fugido pelos fundos da 
casa após ouvir a movimentação em 
frente à residência.

Os policiais localizaram o sus-
peito em um lote vago. Ele alegou 
que fugiu com receio de que fosse 
um homem que constantemente o 
ameaçava de morte. Justificou que, 
por essa razão, guarda em casa uma 
arma de fogo. Após as buscas, os 
policiais encontraram dentro de uma 
meia um revólver calibre 32 municia-
do com 6 munições e outras 7 muni-
ções do mesmo calibre.

Ele foi encaminhado para a de-
legacia, onde foi averiguado que o 
homem, de 25 anos, além de suspeito 
de homicídio, tem autoria de outros 

crimes como receptação, favoreci-
mento de prostituição e suspeição de 
ser um dos gerentes de organização 
criminosa no bairro Country. 

RAQUEL BARAKAT

Câmara de Itabirito debate concessão 
de auxílio transporte a estudantes

Durante a reunião ordinária da 
Câmara de Itabirito, realizada na se-
gunda-feira (26/02), o Plenário foi 
palco de intensos debates sobre o 
Projeto de Lei nº 30/2024, apresen-
tado pelo Executivo Municipal. O 
presidente da Casa Legislativa, vere-
ador Pastor Anderson do Sou Notícia 
(MDB), convidou a procuradora jurí-
dica consultiva do Município, Celina 
Rodrigues, e a secretária municipal 
de Educação, Iracema Mapa, para es-
clarecerem os pontos do projeto.

O PL em questão trata da conces-
são de auxílio transporte intermunici-
pal para alunos de Itabirito, em res-
posta a uma decisão do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais que estabe-
leceu a necessidade de criar critérios 
para a concessão da gratuidade do 
transporte para estudantes do ensino 
médio, técnico e superior.

Durante a sessão, a procuradora 
e a secretária de Educação expli-
caram o contexto e os detalhes do 
projeto aos vereadores, que também 
puderam fazer questionamentos. Ce-
lina Rodrigues explicou o histórico 
da ação civil pública movida pelo 
Ministério Público em 2015, que 
culminou na decisão judicial de não 
fornecer transporte gratuito, mas sim 
sob critérios objetivos e socioeconô-
micos.

"Estudamos sobre como ofere-
cer o transporte escolar dentro dos 

Projeto de Lei tramita na Casa seguindo decisão judicial
critérios estabelecidos pela Justiça. 
Optamos pela ficha socioeconômica 
como um dos critérios para conceder 
o benefício", destacou a procuradora.

Por sua vez, a secretária de Edu-
cação ressaltou o compromisso de 
garantir o direito da continuidade 
para os estudantes que já são benefi-
ciados pelo transporte gratuito. "Es-
tamos tentando fazer o melhor e ga-
rantir o direito daqueles que já estão 
no processo. A decisão judicial não 
menciona esse direito, mas estamos 
cientes da legislação que nos permi-
te manter o benefício para quem já o 
possui", explicou Iracema Mapa.

Sobre o PL
De acordo com o PL, o auxílio 

transporte seria concedido anual-
mente, variando de 20% a 100% do 
valor do passe escolar, para alunos 
regularmente matriculados em cur-
sos específicos. Estão contemplados 
cursos de ensino técnico, graduação 
presencial e pós-graduação, desde 
que atendam a critérios de frequência 
mínima e estejam sediados em cida-
des num raio de até 80 km de distân-
cia de Itabirito.

Além disso, o PL estabelece uma 
série de requisitos para a concessão 
do benefício, incluindo análise socio-
econômica, frequência mínima nas 
aulas, aproveitamento acadêmico e 
cadastramento/recadastramento peri-
ódico. O projeto ainda ressalta que o 

auxílio transporte não seria concedi-
do para alunos de cursos idênticos ou 
correlatos aos oferecidos por institui-
ções particulares em Itabirito, exceto 
em casos de alunos matriculados em 
cursos ofertados por Universidades 
Federais ou beneficiários de progra-
mas como PROUNI e FIES.

Discussões adiadas 
para próxima sessão

A sessão ordinária foi interrom-
pida após o vereador Renê Butekus 
(PSD) invocar o artigo 84 do Regi-
mento Interno da Casa Legislativa, 
que determina que as reuniões or-
dinárias podem durar até três horas, 
com um prazo de tolerância de quin-
ze minutos. Considerando que o tem-
po previsto já havia sido excedido e 
que a pauta da sessão era extensa, o 
presidente da Câmara decidiu encer-
rar os trabalhos.

"Quando um vereador pede o 
artigo 84, é uma dinâmica da Casa 
e nós vamos atender. Porém, a po-
pulação fica prejudicada e em uma 
situação complicada", afirmou o pre-
sidente da Câmara, vereador Pastor 
Anderson do Sou Notícia.

Com isso, os Projetos de Lei que 
estavam na pauta da sessão, incluin-
do o Projeto de Lei Nº 30/2024, se-
rão discutidos e votados na próxima 
reunião ordinária da Câmara de Ita-
birito, marcada para a segunda-feira 
(04/03).
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Conforto e segurança para a população: 
Prefeitura de Itabirito realiza vistoria em 
veículos de transporte coletivo

A fim de assegurar conforto e 
segurança aos usuários dos meios 
de transporte coletivo em opera-
ção em Itabirito, a Prefeitura, por 
meio da Secretaria de Segurança, 
Prevenção e Mobilidade Urbana, 
mantém uma rotina de vistoria nos 
veículos. Entre janeiro e fevereiro 
de 2024, mais de 30 veículos, 
entre escolares particulares, táxis 
e ônibus do sistema de transporte 
coletivo municipal foram vistoria-
dos pela equipe técnica.

A vistoria contempla itens 
mecânicos, como freios, amor-
tecedores, pneus e suspensão, 
além do estado de conservação 
interno. Também são checados 
os documentos do veículo. Em 
relação aos táxis, adicionalmente, 
é realizada a conferência da CNH 
do proprietário e do motorista 
auxiliar.

“Esse trabalho visa atestar 
a segurança do transporte no 
município. Todos os veículos 
aprovados recebem um selo cer-
tificando a realização da vistoria 
e as condições de atendimento à 
população”, destaca o secretário 
de Segurança, Prevenção de 
Mobilidade Urbana, Admilson 
Santiago.

Festival de Verão de Itabirito: 
beach tennis e futevôlei 
movimentam primeiro fim 
de semana de competições

Com disputas emocionantes, a Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria de Espor-
tes e Lazer, realizou nesse sábado, dia 24 de 
fevereiro, a abertura da temporada do Festival 
de Verão. As disputas foram sediadas na Fili-
pina Aquática, onde os competidores inscritos 
para as modalidades beach tennis (nível C-D) 
e futevôlei tiveram um dia movimentado.

“É essencial o incentivo às diversas mo-
dalidades esportivas. O Festival de Verão 
cumpre o papel de ampliar a oferta de espor-
tes em nosso município. Todos os competi-
dores estão de parabéns e colocam o nome 
de Itabirito em evidência”, destaca o prefeito 
Orlando Caldeira.

Na avaliação dos atletas que participaram 
da abertura, o Festival de Verão é uma opor-
tunidade ímpar na região.

“Essa iniciativa da Prefeitura é muito 
bacana para que modalidades como o beach 
tennis continuem crescendo aqui em Itabirito. 
Acredito que seja uma oportunidade única de 
colocar todos os atletas para jogar e movimen-
tar o esporte no município”, destaca Chayene 
Sacramento, praticante de beach tennis.

No primeiro dia de evento, a dupla forma-

da por Bianca Bittencourt e Fernanda Almei-
da conquistou o primeiro lugar no beach ten-
nis feminino. A dupla Marina Niquini e Luiza 
Niquini ficou na segunda colocação.

No futevôlei, a primeira colocação ficou 
com a dupla Peter Lisboa e Júlio César. Hugo 
Fernandes e Lucas Graciano conquistaram o 
segundo lugar. 

Mais duas semanas de Festival
As competições do Festival terão sequ-

ência nos dias 2 e 3 de março, com a mo-
dalidade beach tennis (nível B) feminino e 
masculino, na Academia de Tênis de Itabirito. 
Nos dias 9 e 10 de março, serão realizadas na 
Siriema Beach Sports as disputas de vôlei de 
areia (adultos e categorias 15 anos e 17 anos) 
masculino e feminino, além de beach tennis 
(nível A) feminino e masculino.

“O Festival de Verão é uma inovação. O 
evento viabiliza o ingresso de novos compe-
tidores e esportistas de Itabirito em modali-
dades que estão conquistando destaque, haja 
vista o grande número de inscrições que ti-
vemos nesta edição”, destaca o secretário de 
Esportes e Lazer, Raphael Rondow.
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Estudo vai viabilizar diversificação econômica de Antônio Pereira
LUCAS PORFÍRIO

Na tarde desta quarta-feira (28), 
foi assinado em Antônio Pereira, 
distrito de Ouro Preto, o termo que 
possibilita a elaboração do estudo de 
diversificação econômica da loca-
lidade. A iniciativa tem o intuito de 
analisar de forma minuciosa a ques-
tão econômica do distrito, tornando 
possível, assim, a realização de ações 
específicas na região.

“Mais uma entrega muito im-
portante aqui para Antônio Pereira, 
fruto de um trabalho feito de forma 
transparente, dialogando com todo o 
território do distrito, através do Co-
mitê Gestor de Compensações. Hoje, 
nós assinamos um Plano para diver-
sificação econômica. A gente sabe 
que a produção mineral é finita, um 
dia esse minério vai acabar, então já 
temos que planejar a diversificação, a 
atração de novas empresas, aqui para 
o nosso Antônio Pereira, que já é um 
distrito economicamente importan-
te”, afirmou a vice-prefeita, Regina 
Braga.

De acordo com o secretário Mu-
nicipal de Desenvolvimento Econô-
mico, Inovação e Tecnologia, Felipe 
Guerra, o estudo vai buscar os setores 
estratégicos com potencial para de-
senvolvimento local e diversificação 
da economia. “Antônio Pereira ainda 
vive muito da mineração. Mas, para 
além da mineração, nós temos em-

presas que já estão aqui, a maioria 
de construção civil. Então, o ramo 
da construção civil também é muito 
aquecido. Temos potencial turístico, 
como a Gruta da Lapa, a Igreja Quei-
mada, Cachoeiras. Então, pode sim 
ter um desenvolvimento do turismo 
e do ecoturismo, mas principalmente 
do empreendedorismo”, completou o 
secretário.

O estudo foi escolhido pela co-
munidade do Pereira e faz parte dos 
projetos do Plano de Compensação e 
Desenvolvimento de Antônio Perei-
ra. A ação é custeada pela mineradora 
Vale. “Esse é um momento de grande 
satisfação para a nossa equipe aqui no 
território. Desde 2021, nós estamos 
sonhando essas ações junto da comu-
nidade, junto com o comitê”, afirmou 
a representante da mineradora Vale, 
Andreia Queiroz.

O projeto será desenvolvido pelo 
Instituto Euvaldo Lodi (IEL), órgão 
ligado à Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais (FIEMG), 
que atua como interlocutora e pro-
motora da interação entre empresas 
e centros de conhecimento em Minas 
Gerais. “É o início de uma relação de 
longo prazo para a construção de um 
projeto que objetiva a diversificação 
econômica, o desenvolvimento dos 
empreendimentos, a construção de 
um plano de ação que vai subsidiar 
a estruturação de políticas públicas”, 
explicou a gerente do IEl, Gabriela 

Ferreira Franco.
Para o presidente da Associação 

de Moradores de Antônio Pereira, 
Wemerson Rodrigues Lúcio, a ex-
pectativa é que o estudo possa im-
pactar positivamente a comunidade: 
“É difícil achar palavras, porque nós 
estamos falando de tantas coisas que 
estão sendo entregues, graças a Deus. 
[...] Que o IEL possa vir fazer uma di-
ferença dentro da nossa comunidade, 
que é uma comunidade sofrida, prin-
cipalmente se tratando de desenvol-
vimento. Contamos com vocês (IEL) 
para nos apoiar, nos incentivar. Que 
o nosso voto no Comitê venha a va-
ler a pena e que a gente possa somar 
esforços para melhorar ainda mais 

Antônio Pereira”.
Desde sua aprovação até o tér-

mino, o estudo de diversificação 
econômica de Antônio Pereira será 
acompanhado pelo Conselho de 
Desenvolvimento Econômico e Sus-
tentável de Ouro Preto (CONDES). 
“Esse projeto foi apresentado no 
Conselho e já foi aprovado. Nós fi-
zemos algumas sugestões, o Comitê 
também concordou. E vamos fiscali-
zar, nós temos lá o comitê gestor do 
fundo que vai fiscalizar essas ações”, 
disse o presidente do CONDES, Jor-
ge Adílio.

Presente na assinatura do termo, 
a fundadora do Empreendelas, um 
projeto de empreendedorismo femi-

no em Antônio Pereira que atende 
230 mulheres, Ana Maria Pereira 
Marques, destacou a importância da 
assinatura do termo. “É um marco 
histórico para a comunidade, princi-
palmente para nós como empreen-
dedoras. A assinatura desse termo é 
um ganho para nossa comunidade”, 
contou a empreendedora.

O Vereador Vander Leitoa, que 
também é morador do distrito, res-
saltou a necessidade de as empresas 
mineradoras olharem cada vez mais 
para a localidade. “50 anos de Vale e 
50 anos de Samarco aqui. Somente 
agora que as empresas estão acordan-
do. Agora, com a mineração diferen-
te”, pontuou o parlamentar. 
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora
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Semifinais do VII Torneio Master 35 
serão definidas neste sábado RAQUEL BARAKAT

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz
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www.sideralfm.com.br

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

No sábado (2), no Campo do Cru-
zeiro do Sul, em Cachoeira do Campo, 
serão realizadas mais duas partidas do 
VII Torneio Master 35. As partidas irão 
fechar a fase de classificação com a de-
finição dos semifinalistas. O primeiro 
jogo será entre Independente x Ameri-
cana, a partir das 13:30h.

Em seguida, entram em campo Es-
perança x Camarões, às 15:30h. A se-
mifinal está marcada para o dia 09/03. 
O Master 35 Cachoeira do Campo é 
um torneio que faz a transição dos jo-
gadores que estão deixando o futebol 
amador e seguindo para o veterano. 
Ele foi criado no ano de 2017 e está 
entre os mais importantes torneios de 
futebol do distrito Ouropretano. A en-
trada para todas as partidas é gratuita.

Parabéns Nancy!
Na última quarta-feira 

(28), a leitora assídua do Jornal 
O Liberal Inconfidentes, 
a senhora Nancy Ephigenia 
Costa, celebrou 91 anos. 
Moradora do bairro Alto da 
Cruz, em Ouro Preto, Nancy é 
devota de Santa Efigênia e toda 
semana aguarda a nossa edição 
impressa, para que possa 
desfrutar das notícias e aconte-
cimentos locais da Região dos 
Inconfidentes. Não podemos 
deixar de destacar o carinho de 
Nancy pelo Jornal O Liberal. 
Neste momento especial, a 
nossa equipe expressa seus 
mais sinceros parabéns a Sra. 
Nancy Ephigenia Costa por 
mais um ano de vida repleto 
de experiências e histórias. 
Agradecemos imensamente 
pela parceria e desejamos que 
possamos continuar comparti-
lhando notícias e vivências por 
muitos anos mais.

Demanda de duas 
décadas teve 
participação 
ativa da população 
na realização

Após mais de 20 anos de espera por reparos no 
trânsito em Rodrigo Silva, Bocaina de Cima, Quilombo, 
Caixeta e Fundão, as comunidades de Rodrigo Silva e 
Fundão agradecem ao Secretário de Obras da Prefeitu-
ra de Ouro Preto, Franklin Evangelista, por ter atendido 

as solicitações quanto à execução das obras. Após 
diversas reivindicações, os moradores se sentem se-
guros e confiantes em relação à qualidade do serviço 
realizado e material utilizado nas melhorias. A popula-

ção ressalta ainda que 
teve a oportunidade de 
participar ativamente do 
acompanhamento das 

obras executadas.
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Uma nova realidade para Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO 

Epar Osso de Boi colocará município de volta ao 
mapa do saneamento básico de qualidade

Morte por dengue é investigada em Ouro Preto
Raul Santana/ Reprodução Fiocruz

A cidade que teve a primeira 
Estação de Tratamento de Esgo-
to da América Latina está prestes 
a voltar ao mapa do saneamento 
básico completo e de qualidade. 
Depois de dois anos de solicitação, 
a Saneouro recebeu, na última se-
gunda-feira, 26, o licenciamento 
junto à Superintendência Regional 
de Meio Ambiente (Supram-MG) 
para iniciar as obras de construção 
da Estação de Produção de Água 
de Reúso (Epar) Osso de Boi. “A 
estação vai mudar a realidade de 
milhares de famílias ouro-pretanas 
e temos muito orgulho de dizer 
que esta cidade, que é patrimônio 
da humanidade, finalmente terá 
tratamento de esgoto”, comemora 
o superintendente da Saneouro, 
Evaristo Bellini.

A EPAR Osso de Boi vai tratar 
100% do esgoto coletado na sede 
de Ouro Preto, o que equivale a 
40% do esgoto de todo o municí-
pio. As obras têm previsão de dura-
ção de 18 meses, incluindo contra-
tação de empresas para seu início, 
construção e implantação. Os in-
vestimentos previstos na estação e 
na construção de redes e estações 
elevatórias são de R$ 40 milhões.

A Saneouro protocolou pedido 
de licenciamento ambiental junto 
à Supram-MG em dezembro de 
2021. Em maio de 2022, os pri-
meiros equipamentos para a Epar 
chegaram a Ouro Preto. Já foram 
comprados tanques, tubulações, 
conexões, suportes, difusores de 
ar, bombas diafragmas e compor-
tas que vão integrar o sistema hi-
dromecânico da unidade.

Qual a diferença entre uma 
ETE e uma EPAR?

Tradicionalmente, os esgotos 

são tratados nas chamadas Esta-
ções de Tratamento de Esgoto. 
Elas recebem os efluentes e os 
purificam, devolvendo água lim-
pa aos leitos de rios e ribeirões. A 
devolução da água aos rios deve 
obedecer a critérios técnicos e o 
resultado do tratamento, para a na-
tureza, é a revitalização dos cursos 
d´água, que deixam de ser poluí-
dos e voltam a ser habitados por 
peixes, por exemplo.

Com as crescentes crises hídri-
cas em todo o planeta e a realidade 
que a água é um recurso que tem 
fim, é cada vez mais comum o in-
vestimento na construção de Esta-
ção Produtora de Água de Reúso. 
Nestas estações, são implementa-
das tecnologias no tratamento dos 
efluentes (esgoto) cujo resultado 
é uma água com índice de pure-
za suficiente para torná-la própria 
para o consumo em atividades tais 
como limpeza de solos e estradas, 
irrigação e utilização industrial.

“Não é uma água potável, mas 
uma água que pode ser utilizada 
em outras funções, beneficiando 
o que chamamos de economia 
circular. Ou seja, permite o apro-
veitamento em outras funções e, 
dessa maneira, contribui para que 
o recurso não se esgote”, explica 
Evaristo Bellini. O volume que 
não for destinado a reuso em esta-
ções deste tipo é devolvido a rios 
e ribeirões, dentro das especifica-
ções técnicas que garantem a revi-
talização de tais cursos d´água. No 
caso da Epar Osso de Boi, a água 
será devolvida ao Ribeirão Funil.

Esgotamento sanitário 
em Ouro Preto

Atualmente, a Saneouro opera 
uma Estação de Tratamento de Es-

goto, localizada no distrito de São 
Bartolomeu. Com isso, o índice de 
esgoto tratado, diante do que é co-
letado no município, é de 0,67%.

Segundo Evaristo Bellini, a 
Saneouro já tem estudos avança-
dos sobre as melhores tecnologias 
e soluções para o tratamento nos 
outros 11 distritos ouro-pretanos. 
“Em Cachoeira do Campo, o 
projeto está bastante avançado”, 
diz. Ele enfatiza que trazer o tra-
tamento de esgoto é oferecer mais 
qualidade de vida e saúde à po-
pulação. E ressalta que, segundo 
a Organização Mundial da Saúde 
(OMS), a cada R$ 1,00 investido 
em saneamento básico, economi-
za-se R$ 9,00 em saúde pública. 
Isso porque o saneamento adequa-
do diminui o número de doenças 
de veiculação hídrica, ou seja, 
aquelas disseminadas pela água 
(disenteria, diarreia, viroses, cóle-
ra, leptospirose, esquistossomose, 
hepatite A e febre tifóide, entre ou-
tras) e, por consequência, diminui 
o número de internações hospita-
lares e consultas médicas acarreta-
das por essas doenças. “Iniciamos 
nossa atuação em Ouro Preto em 
2020, é uma concessão de 35 anos 
de duração e temos muita alegria 
em afirmar que vamos mudar o 
panorama do saneamento na cida-
de e, por consequência, o dia a dia 
dos moradores”, afirma.

Você sabia?
Dados históricos apontam que 

Ouro Preto teve o primeiro siste-
ma de tratamento de esgotos da 
América Latina, construído no sé-
culo XIX. Os tanques de desinfec-
ção ainda se encontram na região 
da Barra, ao fim do Beco da Mãe 
Chica, mas estão desativados.

A Prefeitura de Ouro Preto in-
formou que há um caso de óbito 
por dengue em investigação na ci-
dade. De acordo com o executivo, 
a morte foi registrada na quinta-
-feira (22), e, se confirmada, será 
o primeiro falecimento pela doen-
ça em 2024 no município.

A dengue é uma doença 
transmitida pelo mosquito Aedes 
Aegypti, que pode se manifestar 
de forma grave em alguns casos. 
Conforme o último boletim di-
vulgado pela Prefeitura, a cidade 
histórica, até essa sexta-feira (23), 
possui 491 casos confirmados da 
doença e 808 notificações.

Segundo a Prefeitura, as ações 
de combate ao mosquito foram 
intensificadas pela administração 
com a realização de mutirões de 
limpeza, aplicação do UBV (Ultra 
Baixo Volume, um inseticida que 
mata as formas adultas do Aedes 
aegypti), aplicação de larvicidas, 
vistorias e instalações de ovitram-
pas, armadilhas de monitoramen-

to do Aedes.
Ainda, o executivo ressaltou 

que a prevenção é essencial para 
controlar a disseminação da den-
gue. “Solicitamos à população 
que esteja atenta aos possíveis 
criadouros do mosquito, elimi-
nando recipientes que acumulem 
água parada em suas residências 
e arredores. Além disso, é impor-
tante que a população receba os 

agentes de combate às endemias”, 
destaca a Prefeitura.

Febre alta, dor no corpo e nas 
articulações, dor atrás dos olhos, 
mal-estar e manchas vermelhas 
no corpo são sintomas da dengue. 
Caso apresente os indícios, procu-
re imediatamente a sua Unidade 
Básica de Saúde ou a UPA Dom 
Orione para atendimento.
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Compete Minas, programa do Governo 
Estadual, é apresentado em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO 
QUEM É O VEREADOR: é um agente político que desempenha 

no âmbito municipal, um mandato parlamentar. Vereador é 
sinônimo de ‘edil’ (nome de origem romana). Desde 22 de Janeiro 
de 1532, em São Vicente, Estado da Bahia, que existiu no Brasil 
a Câmara Municipal. No século passado deixou de funcionar no 
período de 1937 a 1946, época do Estado Novo do governo de 
Getúlio Dornelles Vargas. O vereador não é um servidor municipal 
no sentido jurídico da palavra, porque não está sujeito a concurso, 
mas depende apenas de eleição, na cidade e nos distritos. Por isto 
toma nome de ‘agente’ (aquele que age) numa função política. Ele é 
a pessoa que verea (administra, rege, governa), ou seja, o cidadão 
eleito para cuidar da liberdade, da segurança, da paz, do bem-estar 
dos munícipes (aqueles que moram no município).

O vereador só pode receber a remuneração estatuída, ou seja, 
votada pela Câmara na legislação anterior à sua. Qualquer outra 
vantagem pecuniária (em dinheiro) decorrente do mandato, como 
ajuda de custo, representação ou gratificação, é indevida. Ele só 
poderá receber ‘Diárias’, quando no desempenho de suas funções, 
tendo de sair do município. 

Ele desempenha um mandato parlamentar, isto quer dizer que 
ele participará da Câmara Municipal por um espaço, por um período 
de 04 anos, comparecendo às reuniões ordinárias, extraordinárias, 
conforme disposições constitucionais em vigor.

O QUE FAZ: O vereador é mais importante para a comunidade 
que o deputado, porque é a peça do cotidiano. O vereador torna-se 
um “fac-totum”, ou seja, um executor de tudo. O vereador escolhido 
pela comunidade, após uma campanha eleitoral, possibilita o 
contato pessoal direto, entre o poder e o eleitorado. A gama de suas 
atenções é tão grande, e tão vasta, que não há hora, nem lugar 
para seu atendimento. É procurado até na rua para: internamento 
de doente, vaga escolar, emprego, documentação, passagens, 
asfaltamento, abertura de rua, coleta de lixo, limpeza, abertura de 
bairros, esgoto, mendicância, menores, brigas, água, passeios, 
esgotos, sonorização, calçamento, festas, enfim tudo que marca 
o dia-a-dia merece a sua atenção pronta e eficaz como vereador. 
Na verdade, suas funções legais são: legislar, fiscalizar, denunciar, 
administrar como membro da mesa à Câmara Municipal.

Com que meios legais o vereador dispõe para encaminhar suas 
reivindicações a favor da comunidade, perante a direção da Câmara 
e perante o Poder Executivo? Os instrumentos do município são: 
projetos de leis ordinárias, complementares, decretos legislativos, 
projetos de resolução, requerimentos, indicações, recurso, parecer, 
emendas. O vereador tem à sua disposição uma Tribuna, um 
microfone para encaminhar o que pretender em benefício da 
comunidade que representa por força constitucional. O vereador 
tem de falar, vereador é sinônimo de debate. Não pode ser omisso 
sob pena de fracasso. A Tribuna é o prolongamento da vontade do 
vereador. É a sua grande arma. É tão importante que nela goza de 
inviolabilidade parlamentar. E isto é uma prerrogativa importante. O 
vereador deve lembrar que pela sua atitude corajosa, consciente, 
leal, destemida, o povo contará com um líder. A cidade e os distritos 
crescerão em função da atuação de competentes vereadores.

EM SUMA, o bom político, para Aristóteles, deve ter, entre 
outras qualidades, a virtude da prudência pela qual será capaz de 
agir visando sempre o bem comum. Nossa Constituição consagra 
este objetivo como o mais importante. Sem preconceitos de origem, 
raça, sexo, cor, idade e quaisquer outras formas de discriminação 
(art. 1º inciso IV). Apoiam este inciso as leis 7.716, 9.459 e 8.081; 
basta ao leitor verificar estas normas manuseando a Constituição 
atualizada de 05 de Outubro de 1988. O princípio de dar a César 
o que é de César e a Deus o que é de Deus visa sobretudo à feliz 
e necessária distinção da aplicação Legal. A Constituição busca 
este fim em função do Bem-estar Geral. Infelizmente, o STF está 
machucando, ferindo, dilacerando a nossa Constituição, em suas 
sagradas normas. Será ele apenas o “Leviatã” do filósofo Thomas 
Hobbes praticando um Poder Absoluto, Ilimitado da Toga?

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

Vereadores e Vereadores e 
cidadãos conscientescidadãos conscientes

Nesta segunda-feira (26), o 
subsecretário da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico de 
Minas Gerais (Sede-MG), Bruno 
Araújo, esteve em Ouro Preto para 
apresentar o projeto Compete Mi-
nas, do Governo do Estado, em um 
evento realizado no Centro de Artes 
e Convenções da UFOP. Também 
estiveram presentes no encontro 
o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Inovação e Tecnolo-
gia de Ouro Preto, Felipe Guerra, 
a secretária de Desenvolvimento 
Econômico de Itabirito, Patrícia 
Nonato, e a secretária de Desenvol-
vimento Econômico de Mariana, 
Alessandra Moreira da Costa.

O Compete Minas é uma ação 
do Governo de Minas, por meio 
da Sede-MG, em parceria com a 
Fundação de Amparo à Pesquisa 
do Estado de Minas Gerais (Fape-
mig), que tem o intuito de estimular 
a inovação e competitividade no se-
tor produtivo do estado e vai dispo-
nibilizar R$ 100 milhões ao longo 
do ano, divididos em três chamadas 
que beneficiam o setor.

De acordo com o subsecretário 
estadual, a maior vantagem do pro-
grama é sua amplitude, podendo 
um número grande de empresas, 
independente do seu faturamento 
ou tamanho, concorrer ao edital. 
“A mesma coisa para cooperativas, 
para startups e as universidades e 
CTs, que podem também acessar 
esse recurso, mas necessariamen-
te elas têm que fazer uma parceria 
com alguma empresa. Como a gen-
te quer geração de emprego e renda 
de qualidade agora, a gente precisa 
fazer o que é chamado tríplice Hé-
lice, que é o setor produtivo, aca-
demia e governo, girar da melhor 
forma possível”, completou Bruno 
Araújo.

Ainda, o subsecretário desta-
cou a importância das empresas in-
vestirem em tecnologia e inovação 
para que possam se manter no mer-
cado de forma competitiva: “E isso 
nem mais no médio e longo prazo 
como era dito antigamente. Hoje 

é no curto prazo. Então, a gente vê 
a importância desse projeto para 
poder despertar as empresas mi-
neiras essa necessidade de investir 
em inovação. A gente tem certeza 
que esse tipo de recurso, esse tipo 
de pensamento inovador vai gerar 
emprego e renda de qualidade no 
estado. É isso que a gente quer com 
essa área, gerar emprego e renda de 
qualidade em Minas Gerais”.

O recurso do Compete Minas 
tem previsão de impactar também 
o ensino e a pesquisa no estado. 
Segundo o pró-reitor de Planeja-
mento e Administração da UFOP, 
Eleonardo Pereira, as parcerias e 
oportunidades firmadas com o Go-
verno do Estado são bem-vindas. 
“Oportunidades no âmbito não re-
embolsável, onde você consegue 
implementar ações que propiciem 
o crescimento da universidade, o 
crescimento da pesquisa e da ino-
vação da universidade, isso é extre-
mamente importante. Nós temos aí 
um grupo significativo de professo-
res, pesquisadores que trabalham 
com inovação tecnológica e tendo 
a oportunidade como essa que foi 
apresentada aqui hoje, a gente tem 
a perspectiva de envolver todo o 
nosso corpo de pesquisadores e 
toda nossa estrutura, tanto a que a 
gente tem como que a gente pode 
ampliar no âmbito desse tipo de fi-
nanciamento”, afirmou o pró-reitor.

Na ocasião, a Prefeitura de 
Ouro Preto apresentou o manifesto 
de interesse para que o município 
passe a integrar o programa “Cida-

des do Futuro”, que é uma inicia-
tiva voltada para a promoção de 
ecossistemas de inovação, cidades 
inteligentes e diversificação econô-
mica. “A prefeitura de Ouro Preto 
acaba de assinar junto ao governo 
de Estado o termo para entrarmos 
nas cidades inteligentes. Então, 
Ouro Preto dá um passo à frente 
na área de inovação e tecnologia, 
em bem-estar para a própria po-
pulação”, explicou o secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Ino-
vação e Tecnologia de Ouro Preto, 
Felipe Guerra.

Além disso, o secretário de 
desenvolvimento de Ouro Preto, 
destacou a importância das empre-
sas da cidade e da região concorre-
rem aos editais e colocou a pasta 
à disposição para ajudar durante 
o processo: “O Compete Minas 
pode impactar na ponta do muni-
cípio de Ouro Preto, porque além 
de bons projetos na universidade, 
de empresas privadas, ele traz so-
luções para a cidade. O impacto é 
diretamente na vida das pessoas e 
na gestão pública. Então, é muito 
importante que esse recurso fique 
na nossa cidade. É muito impor-
tante que o máximo de empresas 
possíveis entrem e consigam trazer 
essas soluções, como a prefeitura 
acabou de entrar fazendo parte da 
rede Cidades Inteligentes do Estado 
de Minas”.

As inscrições no Programa 
Compete Minas podem ser realiza-
das até às 17h, do dia 17 de abril, no 
site da www.fapemig.br. 

Supram concede licença ambiental para construção da 
Estação de Tratamento de Esgoto em Ouro Preto

Uma excelente notícia para os ou-
ro-pretanos! Nesta segunda-feira, 26 de 
fevereiro, a Superintendência Regional 
de Meio Ambiente (Supram-MG) conce-
deu o licenciamento para iniciar as obras 
de construção da Estação de Produção de 
Água de Reuso (Epar) Osso de Boi. O pe-
dido de licença recebeu atenção especial da 
Administração Municipal, que está atenta 
na fiscalização do contrato com a empresa 
responsável pela água e esgoto do Municí-
pio, a Saneouro.

As obras devem começar em breve, 
logo após a Saneouro realizar a licitação da 
empresa para a construção. A previsão de 
duração da obra é de 18 meses. Em funcio-
namento, a Epar vai tratar 100% do esgoto 

coletado na sede de Ouro Preto, o que equi-
vale a 40% do esgoto de todo o município. 
Os investimentos previstos na estação e na 
construção de redes e estações elevatórias 
são de R$ 40 milhões, os quais serão pagos 
exclusivamente pela Saneouro.

Fiscalização do contrato 
com a Saneouro

Para acompanhar com maior afinco o 
contrato com a Saneouro, a Prefeitura criou 
em novembro de 2023 a Secretaria Adjunta 
de Água e Esgoto, ligada à Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente. Ela é respon-
sável por fiscalizar as ações da empresa, 
observando o cumprimento das cláusulas 
do contrato e intermediando negociações 
com os órgãos públicos em favor do ci-

dadão ouro-pretano. Entre as conquistas 
está a redução da tarifa de água, a criação 
da tarifa filantrópica para entidades que 
prestam relevantes serviços à sociedade, a 
renegociação das dívidas dos beneficiários 
do CadÚnico e, no ano de 2024, a conces-
são de subsídio que permitirá significativa 
redução das faturas, em especial para as 
famílias que consomem até 15 mil litros de 
água por mês.

Para o secretário adjunto de Água e Es-
goto, Narcísio Gonçalves, “a liberação da 
licença representa um enorme passo para a 
qualidade de vida da população ouro-pre-
tana e que estamos cobrando a Saneouro 
para que as obras se iniciem o mais breve 
possível”.

NÍZEA COELHO

O pedido da licença estava no órgão es-
tadual desde 2021, tendo o prefeito Angelo 
Oswaldo atuação decisiva para sua liberação.

Tratamento de Esgoto 
em Ouro Preto

Ouro Preto é reconhecida por ser pio-
neira no tratamento de esgoto na América 
Latina, com tanques de desinfecção que 
datam do século XIX, os quais ainda se en-
contram no Beco da Mãe Chica, na Barra, 
mas estão desativados. Atualmente, a Sa-
neouro opera uma Estação de Tratamento 
de Esgoto, localizada no distrito de São 
Bartolomeu. Com isso, o índice de esgoto 
tratado, diante do que é coletado no muni-
cípio, é de apenas 0,67%. Com a Epar Osso 
de Boi, esse percentual passará para 40%.

Com auxílio decisivo da Prefeitura, população de Ouro Preto voltará a ter tratamento de Esgoto
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Josy, moradora de Cachoeira do 
Campo realiza campanha para 
compra de cadeira de rodas

13OURO PRETO

RAQUEL BARAKAT

Há 9 anos atrás, um acidente 
de carro mudou a vida de Josy, de 
32 anos, moradora de Cachoeira do 
Campo. 

No trajeto do distrito para San-
to Antônio do Leite, o carro que ela 
estava, como passageira, no banco 
de trás, se envolveu em um aciden-
te. Em uma curva, o motorista do 
veículo perdeu o controle e o carro 
caiu em uma ribanceira. A jovem, à 
época com pouco mais de 20 anos, 
teve uma severa fratura na coluna, 
que infelizmente a deixou sem os 
movimentos das pernas. 

Josy conta que a situação foi 
muito difícil para toda a família, 
principalmente para ela, que tinha 
uma filhinha com apenas 1 ano e 
10 meses. "Foi tudo muito difícil 
no início, foi uma reabilitação pra 
toda a família, inclusive pra minha 
filha que na época tinha só 1 ano e 
10 meses. Na época eu trabalhava 
(supermercados BH, de Itabirito), 
mas depois foi mais difícil voltar ao 
emprego até por questões de aces-
sibilidade. Levou um certo tempo 
para a rotina voltar e chegar aonde 
eu estou hoje". 
Arrecadação: corrente do bem

Após o acidente, Josy se tornou 
dependente da cadeira de rodas, 
mas consegue realizar sua rotina 
necessitando de apoio dos familia-
res para algumas atividades. 

Porém, hoje, a cadeira que ela 
utiliza não oferece tanto conforto 
e não foi feita para as medidas do 
corpo de Josy. Assim, ela teve a 
ideia de criar uma Vakinha On-line, 
uma corrente do bem, para enco-
mendar uma cadeira que lhe traga 
mais acessibilidade e se adeque 
melhor às suas necessidades. 

A meta da Vakinha é alcançar 

o valor de R$4.500,00 que irá via-
bilizar a compra da nova cadeira e 
oferecer maior qualidade de vida e 
das suas atividades. 

Superação
Apesar de todo o trauma do 

acidente, Josy superou o medo e, há 
dois anos, tirou sua carteira de ha-
bilitação, em Ouro Preto, em uma 
autoescola que possui carro adapta-
do para PCD. Hoje, um dos sonhos 
também é adquirir um veículo e 
ainda mais autonomia e liberdade. 

Alegria estampada 
no artesanato

Apesar das limitações causadas 
pelo acidente, Josy é uma pessoa 
muito confiante, que acredita na 
bondade das pessoas e, principal-
mente, na força de Deus. E a sua 
alegria é estampada nos trabalhos 
de artesanato que ela faz para au-
mentar sua renda, que hoje é da 
aposentadoria. 

Entre cores, miçangas e borda-
dos, Josy coloca toda sua confiança 
e vontade de realizar seus sonhos 
em lindas estampas na fabricação 
de toalhas, chinelos, pulseiras e, 
demonstrando sua fé, belos terços 
feitos a mão. 

Como colaborar
Quem quiser contribuir para 

que a Josy atinja sua meta, é só se-
guir até o site da vaquinha (www.
vakinha.com.br) e digitar 4511548 
na guia, que aparecerá a vaquinha 
da Josy.

E para encomendar os traba-
lhos manuais realizados pela Josy, 
é só procurá-la no perfil do Insta-
gram @josycecilio. Toda ajuda é 
bem-vinda para realizar o sonho 
e proporcionar mais qualidade de 
vida para a jovem artista de Cacho-
eira do Campo.

Através dos seus trabalhos 
manuais, Josy demonstra não 

só o talento, mas a sua fé

Chinelos em miçangas tam-
bém fazem parte dos artesana-

tos produzidos pela jovem

Saiba como identificar 
lojas falsas no Instagram

Texto:BEATRIZ COSTA  / Revisão:VICTOR STUTZ

Com mais de 1 bilhão de usuários ao redor do globo, o instagram é uma 
ótima ferramenta de negócios, são vários os empreendedores que utilizam 
da plataforma para divulgar e vender seus produtos. Mas não se engane! É 
preciso ficar atento na hora de realizar suas compras. Isso porque nos dias de 
hoje está cada vez mais comum o golpe das lojas e anúncios falsos dentro da 
plataforma. De acordo com o Ministério Público de Minas Gerais, esse é um 
dos crimes cibernéticos de mais ocorrência nos últimos tempos.

Para evitar que caiam nesses golpes, o Procon de Ouro Preto preparou 
um passo a passo para que você, consumidor, saiba como se proteger das 
lojas falsas e saber identificar as lojas que não são confiáveis.

Dentro do aplicativo Instagram, toque nos três pontinhos no canto supe-
rior direito da tela;

Em seguida, selecione a opção "Sobre esta conta";
Verifique a data de criação da conta e sempre desconfie de uma grande 

quantidade de mudança de nome em pouco tempo;
Verifique os comentários das publicações. Uma prática muito comum 

das páginas falsas é limitar ou bloquear os comentários das publicações, para 
que as pessoas que foram lesadas não consigam alertar os demais;

Desconfie de promoções muito vantajosas e preços baixos;
Caso a loja possua um site, copie e cole o URL e pesquise a procedência 

no site "lojaconfiavel.com.br".
Essas foram algumas dicas para se prevenir, mas e se acontecer?
Como esse tipo de golpe pode proceder de diferentes formas, a primeira 

orientação é realizar o boletim de ocorrência na delegacia mais próxima. 
Após isso, tendo as informações da suposta loja ou anúncio, o consumidor 
pode procurar o Procon da cidade. Em Ouro Preto, a instituição se localiza 
na Rua Diogo de Vasconcelos, nº 25-A, Pilar, e recebe a população das 12h 
até às 18h, sem necessidade de agendamento prévio. No distrito de Cacho-
eira do Campo, a instituição se localiza na Avenida Pedro Aleixo, Centro de 
Cachoeira do Campo, no Terminal Rodoviário, com o mesmo horário de 
funcionamento da sede.

(31) 98491-1890

ANÚNCIOS:
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O coral Trocadores de Minas e o músico Sisenando 
homenageiam a nova diretoria e também o 

Dia Internacional das Mulheres.

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Prefeitura e empresa Vale entregam as obras da Igreja de 
Nossa Senhora da Conceição em Engenheiro Corrêa

Durante a cerimônia de entrega, o termo de doação de recursos para asfaltamento da MG-030 foi assinado
Texto:TÚLIO DUTRA   / Revisão:VICTOR STUTZ

Hoje, 23 de fevereiro, os ha-
bitantes do distrito de Engenheiro 
Corrêa comemoram uma jornada 
histórica repleta de realizações e 
parcerias transformadoras. A siner-
gia entre a Prefeitura e a empresa 
Vale tornou possível a concreti-
zação de projetos significativos, 
trazendo promissoras melhorias à 
comunidade.

A joia dessa celebração é a en-
trega da renovada Igreja de Nossa 
Senhora da Conceição e do Salão 
Paroquial, espaços centrais para a 
vida comunitária, agora com uma 
nova vitalidade, refletindo o cuida-
do e o respeito pela história local.

Durante a cerimônia de entrega, 
foi realizada a assinatura do termo 
que selou a doação de recursos des-
tinados à pavimentação da estrada 
vicinal, ligando Engenheiro Cor-
rêa à cidade de Itabirito, conhecida 
como MG-030. Esse elo crucial 
entre localidades agora se apresenta 
como um testemunho tangível da 
cooperação entre setores público e 
privado. A parceria público-privada 
também se destaca na doação da 
Mineradora Vale, que investiu nove 
milhões de reais na pavimentação 
de um trecho com pouco mais de 
cinco quilômetros. Esse gesto não 
apenas melhora a infraestrutura, 
mas também fortalece a confiança 
na colaboração entre empresas e 
administração pública.

Contudo, as conquistas não pa-
ram por aí. A Prefeitura, olhando 
para o futuro, já delineou planos 
para a revitalização da estação fer-
roviária do distrito. Esse projeto 
não apenas preserva a história fer-
roviária local, mas também prepara 
o terreno para futuras oportunida-

des de turismo.
Adicionalmente, tramitações 

junto ao Ministério Público visam 
a obtenção de recursos para o asfal-
tamento da MG-440, conectando 
Santo Antônio do Leite a Enge-
nheiro Corrêa. Essa visão estratégi-
ca de conectividade promete encur-
tar distâncias e abrir caminhos para 
mais prosperidade.

O prefeito Angelo Oswaldo fa-
lou sobre o planejamento das obras 
até chegar o dia de hoje: "A Regina 
realmente está pura emoção, por-
que essas realizações eram pautas 
propostas por ela desde o primeiro 
dia de mandato. Eu já estive aqui 
várias vezes conversando com ami-
gos falando dessa igreja e do as-
falto. Uma comunidade com tanta 
história que, infelizmente, perdeu 
muito com a retirada da ferrovia, 
agora vai voltar a crescer por conta 
da rodovia", disse o prefeito.

A vice Regina, em tom emo-
cionado, falou da importância das 
novas obras: "Hoje eu estou tão 
feliz, é um sentimento tão especial 
que eu nem sei o que falar. É muito 
especial para mim a reforma dessa 
igreja, eu passei diversos momen-
tos da vida aqui. Falando no asfalto 
que vai chegar, essa comunidade 
espera esse asfaltamento há mais de 
90 anos, e isso vai marcar a vida de 
Engenheiro Corrêa, trazer de volta 
o desenvolvimento, o conforto e o 
bem-estar para todos", destacou.

Franklin Evangelista, secretá-
rio de Obras, destacou os trâmites 
envolvidos para a realização das 
novas iniciativas no distrito: "Que-
ria agradecer à nossa equipe pela 
execução da reforma na igreja e à 
Vale pelo material doado. É muito 

importante essa junção do gover-
no com a iniciativa privada. Com 
esse tipo de união conseguimos, 
em tempo recorde, as liberações 
necessárias para iniciar as obras na 
MG-030, um investimento de nove 
milhões de reais que vai trazer mui-
tos benefícios para o distrito".

Orlando Pedrosa, representante 
da comunidade do distrito, falou 
da sensação da população com as 
novas obras: " É dia de celebração 
para a nossa comunidade. Ver essa 
obra de igreja e saber que outras 
obras estão chegando é muito bom. 

Neno Vianna

Diretores e vice-diretores eleitos pela 
comunidade escolar tomam posse

Texto:CLARA COSTA   / Revisão:VICTOR STUTZ

Na noite de  26 de feve-
reiro, aconteceu a posse dos 
diretores e vice-diretores da 
Rede Municipal de Ensino 
de Ouro Preto. Esses gesto-
res foram eleitos para assu-
mir um mandato de quatro 
anos no Município. No dia 
15 de fevereiro de 2024, 33 
instituições do município 
de Ouro Preto foram palco 
de um importante evento 
democrático: a eleição para 
diretores e vice-diretores da 
rede municipal de ensino. 
Durante o dia, membros 
da comunidade escolar, 
incluindo alunos maiores 
de 16 anos, integrantes do 
magistério e outros servidores públicos em exercício, pais, mães ou responsáveis legais de alunos menores de 16 anos, 
participaram ativamente desse processo de escolha que impactará diretamente o futuro das instituições de ensino locais.

Para participar das eleições, os candidatos tiveram que ser aprovados na prova de aptidão e do processo de certificação 
ocupacional, que aconteceu no dia 02 de setembro de 2023. A prova foi direcionada aos professores e pedagogos efetivos 
da rede, conforme edital, e 65 pessoas realizaram o exame. Depois desta aprovação, os candidatos tiveram a oportunidade 
de realizar a inscrição das candidaturas aos cargos de diretor e vice-diretor nas escolas públicas e creches da rede municipal 
de ensino.É a primeira vez que uma eleição desse porte acontece na Rede Municipal de Ensino de Ouro Preto. Antes, os 
cargos de coordenadores de creche, que 
foram transformados em diretores, eram 
decididos por indicação.

"Nossa gestão está preparada para 
um exercício democrático, permitindo 
que sua comunidade escolar tenha voz 
na escolha dos gestores que conduzirão o 
destino da educação municipal nos pró-
ximos anos", declara Angelo Oswaldo.

Queria saudar a todos os colabo-
radores envolvidos nessas obras", 
disse.

Isabel Azevedo, Relações Ins-
titucionais da empresa Vale, desta-
cou a relação com a comunidade: 
"Gostaria de agradecer a todos os 
responsáveis pela obra da igreja 
que ficou muito bonita. Estou mui-
to feliz de poder participar disso 
estando inserido na comunidade de 
Engenheiro Corrêa”.

Representando o poder legis-
lativo, o vereador Naércio Ferreira 
enfatizou as novas conquistas: "Es-

sas boas novas são um marco histó-
rico para a população de Engenhei-
ro Corrêa. Os mais antigos sabem 
o quanto a população aguardou 
esse asfaltamento. É uma satisfação 
enorme estar presente aqui hoje".

Essas iniciativas não são apenas 
investimentos em infraestrutura, 
são investimentos na qualidade de 
vida e no desenvolvimento susten-
tável. Ao trazer as melhorias para 
Engenheiro Corrêa, a atual gestão 
demonstra seu comprometimento 
com o progresso dos distritos e o 
bem-estar de seus residentes.

Peterson Bruschi
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Prefeitura mantém subsídio e tarifas do transporte 
coletivo não serão reajustadas para usuários

Texto:NÁZIA PEREIRA  / Revisão:NÍZEA COELHO

O Decreto Nº 8.215 de 21 de 
fevereiro de 2024 amparado na Lei 
nº 1.269, de 11 de abril de 2022, 
autoriza a concessão de subsídio 
tarifário ao Serviço Público de 
Transporte Coletivo Urbano de 
Passageiros do Município de Ouro 
Preto. A lei dá respaldo jurídico 
para a prefeitura assumir parte do 
reajuste das tarifas que deveria ser 
repassada aos usuários do Trans-
porte Coletivo de Passageiros a 
partir de 1º de março de 2024.

Mesmo com o decreto, as em-
presas devem cobrar dos usuários o 
valor tarifário de R$3,35 (três reais 
e trinta e cinco centavos) e respec-
tivos valores tarifários das linhas 
distritais vigentes, sem qualquer 

implantada pelo prefeito Angelo 
Oswaldo. Com isso, o município 
repassará ao Consórcio um percen-
tual de 47% sobre o montante das 
tarifas pagas pelo usuário, o que 
representa a diferença da correção.

O Consórcio Rota Real geren-
cia 43 linhas de ônibus do transpor-
te coletivo em Ouro Preto e distri-
tos. O subsídio não tem um valor 
fixo, porque o percentual é feito 
com base no número de usuários do 
serviço e, muitas vezes, há variação 
para mais ou para menos.

A complementação da tarifa 
promove uma economia significati-
va para o usuário. Exemplos: a tarifa 
que deveria ser R$4,95, com o au-
xílio, custa R$3,35, o que represen-
ta uma economia de R$1,60 para o 
usuário do serviço. A passagem que 
deveria custar R$5,80 foi mantida 
no valor de R$3,95, uma diferen-
ça de R$1,85. A que passaria para 
R$6,90 continua custando R$4,70, 
pois o município complementa com 
R$2,20. A passagem de R$8,70 tam-
bém não alterou no bolso do usuá-
rio, permaneceu em R$5,90, uma 
diferença de R$2,80. No caso da ta-
rifa que seria elevada para R$11,35, 
o usuário continua pagando R$7,70, 
uma economia de R$3,65. E a tari-
fa que deveria subir para R$14,70, 
com o subsídio, permanece em R$ 
10,00, ou seja, R$4,70 mais barata.

De acordo com o Secretário 
de Segurança e Trânsito, Juscelino 
Gonçalves, além da redução dos 
valores da tarifa para a população 
de Ouro Preto e distritos, o subsídio 
permite que as empresas ampliem 
suas frotas com a criação de novas 
linhas, melhorando a prestação dos 
serviços prestados e a fiscalização 
dos horários em tempo real.

reajuste, permanecendo inalterados 
os valores em razão da concessão 
do subsídio autorizado pela Lei nº 
1.269, de 11 de abril de 2022. O 
decreto permite ainda que o subsí-
dio se destine especificamente ao 
complemento do valor pago direta-
mente pelos usuários, aos quais não 
será repassado o valor da correção 
da tarifa-base fixada em contrato.

Passagem de ônibus 
sem aumento

Para manter acessível o preço 
das tarifas do transporte coletivo, 
a Prefeitura de Ouro Preto assume 
todos os meses, junto ao Consórcio 
Rota Real, a diferença do índice 
de reajuste. A medida está prevista 
na Lei 1269/22 e é uma iniciativa 

Clareza no Olhar: Mutirão de Exames Oftalmológicos 
é realizado em março no Município Texto:JÚLIA ADRIELLE / Revisão:NÍZEA COELHO

A Secretaria Municipal de 
Ouro Preto promove, no período 
de 04 a 07 de março, o mutirão of-
talmológico para zerar a fila de pri-
meira consulta no Município.

Os atendimentos vão ocorrer 
na carreta oftalmológica que fica-
rá na Praça da Estação, na Barra, e 
os agendamentos para as consultas 
são realizados pela central de mar-
cações da Secretaria Municipal de 
Saúde, que está fazendo contato 
com os pacientes que aguardam 
por atendimento para marcar a con-
sulta (720 pacientes já foram agen-
dados).

Além disso, a carreta atenderá 
os alunos em idade escolar entre 5 
e 17 anos, dos municípios de Ouro 
Preto e Mariana, que fazem parte 
do Programa Miguilim, uma inicia-
tiva do Governo do Estado para a 
promoção e prevenção de agravos 
oculares nas escolas públicas.

Programa Miguilim
Em parceria com a Secretaria 

Municipal de Educação, a oftal-
mologista Adriana Piuzana vai às 
escolas e realiza a triagem por meio 
do teste de Snellen, e as crianças 
que possuem indicações para uma 
avaliação oftalmológica completa 
são encaminhadas para acompa-
nhamento.

A estimativa é que 250 crianças 
passem pela consulta no mutirão. A 

Ane Souz

enfermeira Taciana Oliveira, uma 
das responsáveis pelo Programa 
Miguilim, explicou que após passar 
pelo atendimento médico, caso seja 
necessário, as crianças recebem 
óculos custeado pelo programa.

Além disso, em parceria com a 
Universidade Federal de Ouro Pre-
to, ocorrerá um processo de avalia-
ção da obesidade e síndrome meta-
bólica nas crianças e adolescentes, 
que passarão por medição de índice 
de massa corpórea, pressão e circun-
ferência abdominal. Caso os pais ou 
responsáveis autorizem, as crianças 
serão avaliadas enquanto esperam o 
atendimento oftalmológico.

Manifesto de Inovação: o ecossistema 
de renovação da economia

Texto: ANA LAURA GRAPIUNA  / Revisão: VICTOR STUTZ

Na quarta-feira, 21, o secretário 
de Desenvolvimento Econômi-
co, Inovação e Tenologia de Ouro 
Preto, Felipe Guerra, participou do 
Manifesto de Inovação.

O evento aconteceu no Hub da 
Samarco, em Mariana, e contou 
com a presença de autoridades lo-
cais e das cidades vizinhas. O anfi-
trião da ação, Kelson Douglas, que 
também é diretor de Ciência, Ino-
vação e Tecnologia da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
de Ouro Preto, abordou propostas, 
direcionamentos e princípios para 
nortear a produção tecnológica e 
inovação dos produtos e serviços 
da nossa região para os próximos 
anos, além de apresentar a abertu-
ra de ações com o poder público, 
a divulgação da agenda e eventos 
para esse ano e a integração de Ca-
tas Altas e Santa Bárbara no Valin. 
Já fazem parte Itabirito, Mariana e 
Ouro Preto.

“Quando a gente fala de desen-
volvimento, ainda mais econômico, 
com o foco especial que temos na 

diversificação, e de tecnologias, é 
importantíssimo termos um dire-
cionamento para onde desejamos 
ir. O que o manifesto do Valin faz é 
exatamente isso, colocar os direcio-
namentos e quem trabalha, estuda e 
entende de inovação, enxerga o uso 
e a criação de tecnologias daqui para 
as cidades do entorno. Assim, acre-
ditamos ser bem possível preparar a 
população para o futuro e aumentar 
as chances de aparecerem mais e 
melhores empresas da indústria 4.0 

por aqui”, explica o idealizador do 
evento, Kelson Douglas.

“Um dos eixos que vem sendo 
trabalhados como diversificação 
econômica de Ouro Preto é justa-
mente a área de inovação e tecno-
logia. Não só para trazer soluções, 
mas também para gerar emprego 
e renda. E nós precisamos tratar 
isso como política pública, para 
termos uma cidade mais atrativa 
com essas empresas de inovação e 
tecnologia”, cita o secretário de De-
senvolvimento Econômico, Felipe 
Guerra.

Ana Laura Grapiuna
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Ministério Público se reúne com órgãos e entidades 
para buscar soluções para BRs 040 e 356 RAQUEL BARAKAT

No último dia 23, o Ministé-
rio Público de Minas Gerais, re-
presentado pelo Procurador Geral 
de Justiça, Jarbas Soares Junior, 
se reuniu com órgãos e entidades 
para buscar resoluções para os 
problemas das BRs 040 e 356, no 
trecho que liga Nova Lima a Con-
selheiro Lafaiete, região central do 
estado.

Na reunião, estiveram pre-
sentes a Associação dos Muni-
cípios Mineradores de Minas 
Gerais (Amig), o Departamento 
de Estradas de Rodagem (DER), 
Departamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes (Dnit), 
Fundação Estadual do Meio Am-
biente (Feam), Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT), 
Agência Nacional de Mineração 
(ANM), além de representantes da 
sociedade civil.

Os temas discutidos foram a 
construção da rodovia do minério 
e os problemas das BRs 040 e 356. 
Diversas ações foram apresenta-
das, para execução de curto, mé-
dio e longo prazo, para minimizar 
a questão dos acidentes nas duas 
rodovias. 

Curto prazo
As ações de curto prazo fo-

ram divididas entre as que serão 
realizadas pelas concessionária 
responsável pela via, como pintura 

da sinalização horizontal, limpeza 
de canaletas, recapeamento e in-
tervenções de alargamento, além 
do incremento da iluminação e da 
instalação de passarelas; e as que 
serão executadas pelas minerado-
ras, como limpeza das rodas dos 
caminhões para acesso às vias e 
a utilização de lonas que identifi-
quem os veículos.

Médio e longo prazo
Em relação às ações de médio 

prazo, foram apresentadas a uti-
lização colaborativa de terminais 
ferroviários e pátios de minério, 
pavimentação da MG-030 e in-
vestimentos em novos terminais 
ferroviários. 

Para ações de longo prazo, o 
projeto apresentou a aprovação e 
execução de melhorias e duplica-
ção na BR 040 e a implantação de 
um trevo em Moeda. 

Todas as ações visam dimi-
nuir o número de acidentes no 
trecho e a garantia de motoristas 
e pedestres que circulam pelo 
local. Segundo dados do Com-
por, entre agosto de 2016 e o fim 
do ano passado, foram gastos 
R$108,12 bilhões entre acidentes 
com vítimas, perdas e danos em 
veículos, manutenção das rodo-
vias, danos patrimoniais, servi-
ços hospitalares e custos institu-
cionais. 

Valor para execução total
Segundo o Prefeito de Itabi-

rito, Orlando Caldeira, diretor da 
AMIG, as obras devem custar 
300 milhões de reais e podem ser 
executadas em cerca de um ano e 
meio. Ainda de acordo com o Pre-
feito, "são, em média 156 mortes 
por ano, nos trechos, além dos da-
nos diários com congestionamen-
to. Precisamos de uma solução ur-
gente para colocar um fim nessas 
tragédias". 

O Procurador Geral da Justiça, 
Jarbas Soares Junior, as propostas 
devem ser discutidas durante en-
contro para que sejam consolida-
das em um documento e posterior 
validação do Ministério Público 
Federal e governos estadual e fede-
ral. O Procurador também garantiu 
que as mineradoras estão dispostas 
a discutir as propostas que serão 
apresentadas. 
Nota da Prefeitura de Itabirito

Procurada pela redação, em 

nota, a Prefeitura de Itabirito dis-
se que as tratativas respeitam o 
termo de confidencialidade e que 
"somente após conclusão das ne-
gociações, as partes envolvidas 
divulgarão os detalhes do acordo 
firmado". Ainda no texto, afirma 
que "as iniciativas em discussão 
proporcionarão maior agilidade no 
escoamento da produção de miné-
rio de ferro, bem como a redução 
de tráfego de veículos pesados nas 
rodovias federais mencionadas".


